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Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Precisamente cuando nuestro país está en plena 
actividad contra la inseguridad y narcotráfico en 
distintas regiones del país, salta a la palestra otro 
antiguo mal en las entrañas del sector educativo 
asunto por demás denigrante e indignante para 
la sociedad mexicana, vuelve a manifestarse la 
corrupción en otra de sus malignas facetas en uno 
de los renglones tan necesarios para el desarrollo 
del país como lo es la educación, resulta que en 
días próximos pasados, el Instituto Mexicano para 
la Competitividad A. C. (IMCO), en cumplimiento 
a lo establecido por el  artículo 73 de la Ley 
General de Contabilidad Gubernamental sobre 
el Fondo de Aportación a la Educación Básica 
y Normal ( FAEB) y tomando en cuenta datos 
arrojados por el Censo de Escuelas y Maestros de 
educación básica ventilo el vergonzoso escándalo 
magisterial administrativo en la  cual se detectaron 
anomalías aberrantes de la burocracia magisterial 
que desde tiempo atrás en complicidad con 
funcionarios federales y estatales deterioran las 
arcas públicas en perjuicio de la niñez y de las 
clases más marginadas de la sociedad, sucesos 
que dejan al descubierto los manejos oscuros de 
las mafias sindicales.

La Reforma Educativa empieza a generar sus 
frutos, el estudio presentado por el IMCO dio 
cuenta del caso que se ha dado en denominar 
los “Lupitos Hidalguenses”, los cuales según los 
datos presentados por este Instituto, alrededor 
de 1,440 maestros están contemplados en las 
nominas de pagos con fecha de nacimiento del 
12 de diciembre de 1912 y que a la fecha, según 
fuentes fidedignas han cobrado aproximadamente 
32 millones de pesos, dejando al descubierto la 
burocracia magisterial parasitaria y nociva como 
comisionados y demás maestros atracadores del 
presupuesto como los 70 maestros millonarios 
detectados cuyos ingresos mensuales según 
los enterados son de alrededor de los $193,458 
pesos y la podredumbre que existe al interior 
del magisterio mexicano con la consabida venta 
de plazas, profesores con doble plaza o tres y 
comisionados que cobran sin realizar ningún 
trabajo educativo que inmisericordemente cobran 
sueldos por demás onerosos y dejan al descubierto 
la relación desastrosa intergubernamental que 
existe para privilegiar el pago de favores a los 
incondicionales de los líderes magisteriales, tema 
por demás peligroso ya que puede degenerar en 
un caos social ya que a la fecha existen miles 

de maestros que esperan la dorada oportunidad 
para la obtención de una plaza en el sector 
educativo.

 
Ante tal situación, Juan Díaz de la Torre, 

secretario general del SNTE y los gobernadores 
de los estados de Hidalgo Francisco Olvera, de 
Oaxaca Gabino Cué entidades donde se detectaron 
los peores casos se blindaron acusando al IMCO 
de “falta de rigor científico” y de ser “estudios 
absurdos” argumentando que tales situaciones 
fueron causados por “errores” administrativos por 
pagos de pensiones alimenticias y en otros casos 
por pago de salarios caídos, dichos comentarios 
en vez de exonerarlos de culpas los hunden más 
porque fatales son estos “errores administrativos” 
que debieron ser subsanados en su momento 
llamando a cuentas a los violadores de la Ley; 
ante tales situaciones la sociedad mexicana 
requiere se investigue y se castigue de manera 
ejemplar y rigurosa a estos depredadores del 
erario citando nombres y circunstancias y que la 
ley se aplique tal y como se presume en el argot 
legal sin distingos ni posiciones y sin los “fueros” y 
relaciones  que se suelen presumir y dar en estos 
casos requiriendo la devolución de lo sustraído 
ilegalmente, y que con tales percepciones se 
mejore la infraestructura educativa y se distribuya 
entre los maestros que cumplen puntualmente 
con su mística de servicio educativo que son la 
gran mayoría.

Lo antes señalado trae a relación la situación 
que privaba en nuestra entidad en sexenios 
pasados donde existía un cacicazgo político 
dentro del sector educativo y cuyo líder moral 
comisionado por cierto --sin haberse especificado 
en qué consistía la comisión— cobraba según  
información dada a conocer en su momento a 
través de un importante medio televisivo alrededor 
de $540,000 pesos trimestrales o sea la friolera 
cantidad de $180,000 pesos mensuales por cierto 
percibía más que el Presidente de la República 
cuyo ingreso mensual actual oscila entre los 
$120,000 pesos; situación que en su momento 
orillo a este líder sempiterno a buscar el amparo 
de la Ley para evitar ser llamado a cuentas y 
devolver las cantidades cobradas de manera 
ilegal, en estos días aciagos dicho líder y su 
familia usufructuaban y manejaban a su antojo el 
presupuesto educativo así como otorgaban a su 
libre albedrio las plazas a sus condicionales, lo 

 LOS “LUPITOS” MAGISTERIALES
Se asegura que para el buen funcionamiento 

de un ayuntamiento es necesario buscar la 
manera más práctica de aquilatar cuáles son 
realmente los organismos que le conviene 
mantener funcionando, como por ejemplo la 
dirección de recolección de basura, la seguridad 
ciudadana, el registro civil, la dotación de agua, 
la seguridad pública, la salud, la administración 
de los bienes y así sucesivamente, hasta llegar 
a los que no son realmente necesarios y se han 
convertido en una carga al erario municipal, 
como son –entre otros-: los Comités de Acción 
Ciudadana.

 Vamos por partes: en un principio fueron 
creados como juntas de vecinos, supuestamente 
para ayudar a fomentar las obras y apoyos de 
determinadas zonas ciudadanas, especialmente 
las marginadas, enseguida el pueblo las llamó 
las juntas de “mejorales”, porque solamente 
servían para construir pistas de baile que 
llamaban canchas de usos múltiples –para 
tapar el ojo al macho-, ahora se tienen otros 
títulos pero siguen sirviendo para lo mismo: 
pistas de baile para el fomento de la venta 
en la población, de cerveza, con el cuento de 
que de esta manera consiguen emolumentos 
para pagar los recibos de consumo de energía 
eléctrica, agua entubada y párele ahí, porque 
los dineros se reparten de una forma muy 
distinta. A los Comités se les dejan las migajas, 
después de que los fiscales hacen las cuentas 
del Gran Capitán… El resto no se aplica a las 
escuelas –ni para mantenimiento de ellas- o del 
maestro que ahí va a dar con sus huesos por 
no tener influencias con los líderes corruptos 
o los funcionarios en turno para ser enviados 
a zonas citadinas y bien pagados… Que se 
queden en las áreas pobres los maestros 
pobres…

Se sugiere que se implemente una nueva 
estructura para este tipo de comités que los 
aleje de los vicios y sean integrados para reunir 
emolumentos para fomentar la educación, el 
deporte, la salud y la cultura, con entradas 

diferentes –si se puede- que no tengan que 
ver con el vicio y con la política. Ahora que se 
vienen nuevamente las avalanchas politiqueras 
y los pre candidatos empezarán a ofrecer “baba 
de perico” o “atole con el dedo” a cambio del 
voto... Menos mal que solamente les hacen 
caso los acarreados.

Estos comités únicamente sirven para 
conseguir depósitos de cerveza o permisos 
para cantina o bule, y son administrados por 
sujetos que están al mande usted de tal o 
cual “político” que se los ofrece a cambio de 
la sumisión de sus seguidores…

Deben desaparecer de las poblaciones, de 
los barrios, de las colonias donde operan, de 
las ciudades, porque en todos lados hacen lo 
mismo y quienes supuestamente los “controlan” 
son otro atajo de zánganos mantenidos por 
los presupuestos del municipio que paga 
–lógicamente- el pueblo.

Usted puede constatar lo anterior al acudir a 
la calle Morelos, a la matriz de estos comités, 
detrás de la Casa Fenelón -a una cuadra-, ahí 
se encontrará con un numeroso contingente de 
pura gente buena para comprar mercancía a los 
vendedores ambulantes que por ahí pululan, 
mientras hacen reuniones de tipo politiquero 
disfrazadas de acción social. No resuelven 
nada y solamente le hacen al cuento.

Claro que ellos no tienen la culpa, pero 
deberían de ser ocupados en otra cosa que en 
verdad sirva para el bien de la ciudadanía.

Control… Señores… Control… Se oye y se 
lee muy feo, pero ya basta de explotar a los 
desamparados que creen que estos comités 
trabajan por ellos y para ellos… Nomás le 
juegan el dedo en la boca a cambio de unas 
migajas… Igualito al “Rey del Atole Dedero” 
que (se) despacha en su trono del palacio de 
gobierno… ¡Hermano!

311 145-18-81   

Líneas Por: José 
Ma. Narváez 

Ramírez.LíneasPor: Francisco Pérez Gómez
VISOR NAYARITA

¿Son necesarios los comités de acción ciudadana?

anterior contando con el apoyo de su protectora 
política la lideresa del SNTE ahora caída en 
desgracia, afortunadamente al inicio de su gestión 
gubernamental el C. Gobernador de nuestra 
Entidad Roberto Sandoval Castañeda detecto tales 

anomalías y actuó en consecuencia otorgando 
justicia al sector magisterial nayarita.

Esperemos y comentaremos…frago2009@
hotmail.com



Lunes 19 de Mayo de 2014Política 3

Empleado municipal cuenta 
cómo sobrevivió a barrancazo  

vDerrotaron “Marthistas” a Gustavo Madero 
en Tepic y perdieron el resto de la entidad

* Sorprende “El Quiquis” Espinoza, puesto que sólo resultó con fractura en un dedo y dolor en 
el pecho.

* Estuvo una hora solo y un colibrí sobrevoló sobre su cabeza; no dejó que se durmiera y cree 
que era su papá, fallecido hace dos meses. 

Por Oscar Verdín Camacho

Cualquiera se sorprendería si 
estuviera ante Enrique Espinoza Montes, 
o quizás dudaría de que se trata del 
mismo operador de maquinaria pesada 
del Ayuntamiento de Tepic que el lunes 
12 cayó cuando menos 50 metros por 
un barranco, al igual que la  máquina 
que manejaba. 

Y es que, a pesar de la magnitud 
del accidente, fue dado de alta durante 
la noche del mismo lunes puesto que 
sólo resultó con fractura en un dedo 
del pie derecho y luego de descartarse 
que tuviera fracturas en el pecho, 
donde aún se duele. Camina y habla 
sin problema.

De cualquier forma continuará bajo 
revisión médica las próximas semanas, 
en seguimiento especial a la dolencia 
en el pecho. 

Vecino de la colonia Aramara 2 
pero crecido en el barrio de la Santa 
Teresita, Espinoza detalla que en los 
días previos al accidente no había 
trabajado porque la máquina asignada 

está descompuesta, quedando de 
“repuesto” para cubrir ausencias de sus 
compañeros. Y fue precisamente el día 
12 que se le encargó seguir abriendo 
una brecha saca cosechas en la zona de 
Lo de García, puesto que un operador 
salió de vacaciones. Lo acompañaba su 
ayudante Nicolás Ramos y un agricultor 
del citado poblado.

*
De 38 años de edad y conocido 

entre sus amigos como “El Quiquis” 
o “Palomitas”, Espinoza cree que la 
máquina traía un problema hidráulico 
puesto que de repente se le acababa 
la fuerza. 

Recuerda que la tenía bien anclada 
y trabajaba con el brazo de la máquina 
retirando material, en tanto que el lado 
contrario, de “la cuchara”, estaba hacia 
el voladero.  

“La máquina se resbaló y traté de 
acomodarla”, dice, intentando aferrarse 
con el brazo a la tierra, pero la misma 
se desgajó. 

De acuerdo con Espinoza, creyó que 
la máquina se detendría inmediatamente 
y que “la cuchara” se enterraría, pero 

en lugar de ello la máquina se levantó 
–como el relincho de un caballo-. 

“Se echó una maroma, ví alto, ya no 
pude brincar y así se fue para abajo, 
dando vueltas rápidas. ¡Era agarrarme 
de donde pudiera!”. 

El operador no se explica por qué 
trae raspaduras en la parte interior de 
ambas piernas, junto a las rodillas, 
pero deduce que se produjeron cuando 
se aferró al asiento y a las palancas. 
Fueron instantes de sumo peligro.

Espinoza temía “que la máquina 
me fuera a pisar y me matara. He visto 
accidentes así”.

Recuerda que cuando finalmente la 
máquina lo lanzó hacia fuera y cayó al 
suelo, inmediatamente la vio venirse 
sobre él, pero deduce que alcanzó a 
protegerse en un tronco y que eso le 
salvó la vida. Cree que el golpe en el 
pecho se produjo en ese momento, 
alcanzado por el tronco que “pisó la 
máquina”, no cuando tocó el suelo.

“El Quiquis” o “Palomitas” no perdió 
el conocimiento pero el dolor era 
intenso. Su ayudante y el ejidatario 

Rafael González Castillo 

Los seguidores de la Senadora Martha Elena 
García Gómez que viven en el municipio de Tepic 
sacaron la casta este domingo 18 del presente 
porque derrotaron al Presidente electo del Comité 
Ejecutivo Nacional del PAN, Gustavo Madero. 

Con base al conteo final Ernesto Cordero sacó 
205 votos y Madero 170.

En global en la capital del estado Acción 
Nacional cuenta con un padrón de 483 personas. 
Pero nada más pudieron votar 375 porque el 
resto no apareció en el listado o por la falta de 
identificación.

La contienda inició en Tepic como se había 
programado porque la casilla se abrió a las nueve 
de la mañana y se cerró a las 16:00 horas. 

Al aperturarse la urna entre las personas que 
esperaban su turno para sufragar se escucharon 
diversos comentarios de que a los partidarios 
de Cordero se les ofreció un rico desayuno en 
“El Ranchito de Pérez”. Pero la versión nadie la 
pudo confirmar.

A pesar del comentario el proceso siguió su 
curso sin ningún contratiempo.

En el transcurso del día se les vio votar muy 

que lo acompañaban se 
regresaron a Lo de García 
para solicitar ayuda. 

La máquina se detuvo 
a unos 10 metros de él, en 
un árbol, pero a punto de 
caer a un voladero. “Quedó 
prendida pero poco después 
se apagó sola”.

*
Espinoza estuvo solo 

alrededor de una hora y en 
varias ocasiones escuchó 
el aleteo de un colibrí junto 
a su cabeza. El pajarito 
se iba y regresaba. Era 
como si no quería que 
se durmiera. Le dolía fuerte entre la 
espalda y el pecho. 

Cuando después arribaron varios 
de sus compañeros, liderados por su 
superior Ricardo Cedano, éste le insistía 
que no se durmiera mientras llegaban 
los paramédicos de Protección Civil 
municipal. Cedano contaría después a 
este reportero que el primer aviso que 
se le dio era que Espinoza se había 
matado en el accidente.

Creyente, Espinoza considera que 
en ese colibrí que no lo dejó dormir 
estaba su papá, Paz Enrique, fallecido 
hace apenas dos meses.

Acomodado en una camilla de 
rescate, finalmente fue sacado del 
barranco y trasladado al hospital del 
Seguro Social.

Localizado en su domicilio el viernes 
16, indica que ha recibido todo el 
respaldo de sus compañeros de Obras 
Públicas municipales y lo agradece, 
pero lamenta que -afirma saber- hay 

quienes sospechan que al momento del 
accidente pudo estar bajo la influencia 
de bebidas alcohólicas. 

“En el Seguro Social me hicieron 
exámenes, me sacaron sangre, que 
la analicen si quieren. Yo no estaba 
tomado. Fue un accidente en un cerro y 
no cualquiera se sube a los cerros. 

“He pensado en el accidente y siento 
que no me asusté, que tomé decisiones 
para tratar de parar la máquina pero la 
tierra se desgajó. Que después intenté 
que la máquina no me soltara porque 
podía pisarme”.

Con 14 años como operador de 
maquinaria y 20 años como trabajador 
municipal, Enrique Espinoza Montes 
concluye: 

“Es el primer accidente así que 
tengo. No me quedó miedo y sé que 
voy a volverme a subir”.

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a otros 
medios de comunicación. NO al robo 
de notas)

sonriente al presidente del PAN con licencia en 
la entidad, Ramón Cambero Pérez, Martha Elena 
García Gómez, Leopoldo Domínguez González, 
entre otros.

La casilla se cerró a las cuatro de la tarde y 
quienes estuvieron en la mesa receptora tardaron 
casi la hora para contar los votos y elaborar el acta 

del cómputo final. Poco antes de que se colocara 
en el acceso principal el cálculo de la contienda 
unas señoras seguidoras de Cordero empezaron 
a bailar porque su gallo había ganado en Tepic 
y le gritaron a quienes habían operado a favor 
de Gustavo Madero que de nada había servido 
los doscientos pesos que pagaron por sufragio 
y sus adversarios le señalaron que a ellos les 

sucedió lo mismo porque pagaron trescientos 
pesos por el voto y nada más ganaron Tepic 
porque en el resto de la entidad fueron derrotados 
por amplio margen. 

En respuesta la seguidora de Cordero afirmó 
que le daba mucho gusto que los panistas que 
piensan hayan votado a favor de su candidato.
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*Son muy ruidosas, dijeron.

Escucha el ISSSTE necesidades 
de la derechohabiencia de Tuxpan 

4

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Diversos vendedores 
de productos para el hogar son 
insoportablemente escuchados todos 
los días por la ciudadanía desde 
temprana hora del día, y es que los 
potentes altavoces instalados en 
los vehículos sus sonidos alcanzan 
varias cuadras a la redonda.

En años pasados, un funcionario 
municipal, se comprometió con los 
habitantes de la capital nayarita, 
para que se regularan los sonidos 
que emitían los vehículos en las 
calles al anunciar la venta de sus 
productos, el tiempo pasó y nunca 
se solucionó el problema de los 
vehículos con sonido, y lo peor es 
que aumentaron los vendedores. 

Una persona, que no quiso 
proporcionar su nombre, dijo, “oiga no 
es justo escuchar a diario los fuertes 
sonidos que ponen los vendedores 

de productos en sus carros, a diario 
nos despiertan desde temprana hora 
con sus altavoces, pero lo grave del 
asunto es que son varios carros que 
se cruzan por las calles en una sola 
cuadra, y son muy enfadosos”.

La gente reclama y exige que las 
autoridades municipales o estatales, 
vigilen que los propietarios de esos 
vehículos regulen sus sonidos en 
las calles, ya que generan molestias 

para la misma sociedad al momento 
de dormir o descansar.

Los vehículos que a diario ofertan 
sus productos con altavoces son: el 
inconfundible gassssss, el panadero 
con el pan, tamales y elotes diversos, 
tejuino con hielo, los vende pollos 
asados, los que venden pescado 
y camarón fresco, compro botes 
y fierros, las tortillas, etcétera, 
etcétera.

Tuxpan.-Con la atención de más 
de un centenar de derechohabientes 
la Delegación del ISSSTE en Nayarit 
realizó una audiencia pública en 
la cabecera municipal de Tuxpan, 
a la que los titulares de cada 
área institucional acudieron para 
escuchar y atender las necesidades 
particulares de los trabajadores 
del Estado, los pensionistas y sus 
familias. 

El evento fue encabezado por el 
delegado estatal de la dependencia 
Antonio Sandoval Pazos quien 

además realizó un recorrido de 
supervisión por las unidades 
médicas de la dependencia en 
la región. 

“Con esta audiencia damos 
cumplimiento con el programa 
de la Unidad de Atención al 
Derechohabiente que contempla 
la implementación de estas acciones 
así como la aplicación de Módulos 
Itinerantes en todo el estado” 
precisó. 

Además de escuchar de 
manera directa la percepción de 

Ciudadanos piden a las autoridades 
la regulación de altavoces que 

venden por las calles

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Ya se está volviendo 
una costumbre por parte de los 
trabajadores de Aseo Público 
Municipal en la recolección de 
basura, ya que los días lunes no 
hacen su labor y dejan de levantar 
los cerros de basura que la población 
genera los fines de semana.

Por este conducto se le hace 
un atento llamado al titular de la 
dirección de aseo público para que 
al menos mande a sus inspectores 
los días lunes a las colonias de la 
periferia de la ciudad y corrobore 
las quejas y denuncias que le 
hace la ciudadanía por no hacer 
la recolección de basura en esos 
sectores de la población.

Son muchas las denuncias que 

a diario hacen los habitantes de las 
colonias de la periferia de la ciudad 
en el sentido de que los malos 
olores no permiten comer a placer 
o saborear los alimentos por los 
insoportables y fétidos olores que 
despide la basura después de un día 
de estar expuesta al sol, abundando 
además los enjambres de moscas, 
la creación de ratas y cucarachas al 
interior de la viviendas, generando 
un intenso malestar en los hogares 
sobre todo a la hora de consumir los 
sagrados alimentos.

Al parecer ya no habrá pretexto 
alguno por parte de los trabajadores 
para hacer bien su labor, ya que 
en días pasados el gobierno del 
estado, aportó recursos para que 
dichos trabajadores recibieran pagos 
atrasados, quincena y bono por 
concepto del “Día del Burócrata”.

v *En las colonias de la periferia.

Todos los lunes no recogen 
basura trabajadores de aseo 

público municipal 

la derechohabiencia de Tuxpan 
respecto de los servicios y 
prestaciones institucionales, el 
funcionario anunció la cancelación 
del Pase de Vigencia de Derechos 
a partir del mes de agosto. 

Conjuntamente, reconoció 
la disposición del Gobernador 
Roberto Sandoval cuyas gestiones 
son decisivas para mejorar la 
infraestructura hospitalaria de 
todo el sector salud y en este 
caso en particular las del ISSSTE 
en Nayarit. 

En el acto celebrado en la Casa 
del Jubilado de Tuxpan se contó con 
la presencia de los subdelegados de 
las áreas Médica, de Prestaciones 
Económicas y de Administración así 
como con el titular del FOVISSSTE 
y de la Unidad de Atención  al 
Derechohabiente y Comunicación 
Social, área encargada esta última 
de coordinar la audiencia. 

Dentro de las actividades 
desarrollas en dicha entidad la 
dependencia efectuó una afiliación 
masiva, brindó atención médica 
preventiva y complementó la 
entrega de créditos personales 
a pensionistas y trabajadores en 
activo. 
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Con recursos de CONAGUA se rehabilita 
el agua potable: Misael Álvarez 

Los presidentes municipales tienen 
que rascarse con sus propias uñas 

para cubrir los adeudos: Pepe Espinoza 
Por Juan Carlos 

Ceballos

Tepic.- Los ayuntamientos 
y sus presidentes municipales 
tienen que rascarse con sus 
propias uñas para cubrir los 
adeudos que tienen con los 
trabajadores sindicalizados 
y de confianza, ya que 
es un tema que no es 
competencia del gobierno del 
estado, son  ellos quienes 
llevan sus finanzas nosotros no nos metemos 
en absolutamente nada en sus cuentas, solo 
acuden al gobierno cuando tienen  un problema 
financiero, así lo señaló  el Secretario General 
de Gobierno, José Trinidad Espinoza Vargas.                                                                                                                   
Afirmó  que cada quien asuma su responsabilidad 
porque el tema de los adeudos es un tema exclusivo 
de los alcaldes y el estado respeta la autonomía 
municipal, y es que es un tema de responsabilidad 
municipal y cada uno de los presidentes tienen 
que hacer un esquema para que puedan pagar 
pero lo más importante es que hay avances y se 
les tiende la mano cuando lo soliciten. 

Espinoza Vargas, reiteró,  vamos a seguir 
apoyando en la medida de la responsabilidad estatal 
porque el gobierno se basa en un presupuesto de 
egresos e ingresos y esos son números públicos 
que no pueden desviarse, únicamente  se aplican 
en lo estipulado, es así como este gobierno 
trabaja desde el inicio de esta administración y así 

seguiremos cumpliendo con 
nuestra responsabilidad.

Un claro ejemplo, es que 
ya  se concretó hace unos 
días, el gobernador Roberto 
Sandoval autorizó un crédito 
puente para hacer los pagos 
del día del burócrata que se 
celebra este 21 de mayo y 
un bono pendiente para los 
trabajadores sindicalizados 
del Ayuntamiento capitalino, 

con lo que el gobernador reitera su compromiso 
con la clase trabajadora de Tepic y de Nayarit.                                                                                                        
Por otra parte, respecto  a los trabajadores 
de confianza del Ayuntamiento de Tepic, a los 
cuales también se les adeuda, es un tema que 
se debe resolver en el municipio y de solicitar el 
respaldo, del gobierno estatal, se ayudará en la 
medida de lo posible, para lo cual próximamente  
nos sentaremos con el edil Héctor González 
Curiel para ver que se puede hacer por los 
trabajadores de confianza porque el Ejecutivo 
Estatal está consciente en gestionar y ayudar 
para que los empleados de confianza no queden 
desprotegidos 

Lo bueno es que el gobernador  Roberto 
Sandoval, es un hombre que gestiona y gestiona 
muy bien, otro ejemplo es la inversión millonaria 
que está por llegar a Nayarit en materia de 
infraestructura, hay avances, hay resultados, 
están a la vista y eso se logra trabajando unidos- 
concluyó .

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- En tiempo y forma se están cubriendo 
las prioridades que se marcaron entre el gobierno 
del estado y el municipio de Tepic, esto con el 
fin de mejorar la imagen de la capital del estado 
con nuevas vialidades, pero también para 
mejorar los servicios públicos, toda vez que 
desde hace muchos años no se habían hecho 
rehabilitaciones integrales y mayores, como es 
el caso de agua potable, drenaje y alumbrado 
público y en esta ocasión, el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, de manera conjunta con 
el presidente municipal Héctor González Curiel, 
lo están haciendo.

Así lo dio a conocer el director del SIAPA, 
Misael Yamil Álvarez Sánchez, admitiendo que para 
este año se tiene programado un mejoramiento 
integral de la ciudad de Tepic, “esto con el apoyo 
de las gestiones del mandatario nayarita, quien 
ha conseguido fuertes recursos para las obras 
que se están realizando en las calles principales 
de Tepic, como es el caso de las dos entradas a 
la UAN, las del Fraccionamiento Las Aves, las 

calles Guerrero, Miñón, Veracruz y Juárez, que 
ya están en operación”.

Pero agregó que en las obras que están 
en proceso, como es el caso de las avenidas, 
Revolución Social, Victoria y Flores Magón, 
también las calles Zacatecas, León y Querétaro, 
donde se está trabajando en los servicios 
públicos que no se notan, porque son nuevas 
conexiones de agua potable y drenaje, que van 
enterradas, pero que son muy importantes para 
los habitantes capitalinos.

También explicó que en el programa integral 
de la rehabilitación de las vialidades, se lleva 
a cabo la nueva carpeta a concreto hidráulico, 
que en los gobiernos anteriores solo se taparon 
algunos baches, pero que en esta ocasión “se 
está pavimentando con material que tendrá 
una duración posible de 50 años, por lo que los 
próximos gobiernos, estatales y municipales, 
tendrán recursos para realizar otros trabajos 
porque no harán gastos en las vialidades”.

Álvarez Sánchez dijo que el gobernador Roberto 
Sandoval les ha pedido a las autoridades municipales 

y estatales que busquen trabajar en coordinación, 
incluso con las dependencias 
federales, ya que las gestiones 
que ha realizado ante el gobierno 
federal, han sido aprobadas por 
el presidente Enrique Peña Nieto, 
quien tiene interés en mejorar 
las condiciones de vida de los 
mexicanos y  los nayaritas no 
somos la excepción.

Dijo que el director de la 
CONAGUA David Korenfeld 
Federman ha estado apoyando 
los programas de mejoramiento 
en las redes de agua potable y 
drenaje en Tepic, además de que 
dijo tener  conocimiento  de que 
también ha llegado apoyo al estado 
para saneamiento, con lo que se 
han construido varias plantas de 
tratamiento en Tepic y en varios 
municipios, con lo que se está 
mejorando la infraestructura que 
en el municipio se encontraba en 

deplorables condiciones.

Estamos a pocos días que arranque 
formalmente la campaña rumbo a la restructuración 
de las 20 presidencias municipales y el Congreso 
del Estado, en tanto los contrincantes de un 
lado como del otro, realizan actividades en 
pro de convencer a las mujeres, los adultos 
mayores, los hombres y hasta de diversidad 
sexual diferente, que son los mejores, pero 
lamentablemente ninguno trae una varita 
mágica para resolver el rezago heredado por 
administraciones pasadas, incluso, hay existe 
la percepción que los eventos están más fríos 
que los cadáveres que llevan al SEMEFO.

A pesar del panorama que  todos observan, 
para el presidente del CDE del PRI, Juan Carlos 
Ríos Lara, ellos han hecho una precampaña 
de propuesta y soluciones que  impulsan el 
desarrollo y la fortaleza del estado.

“Estamos convencidos que nuestro partido 
cuenta con la fuerza de la gente, con quien 
hemos construido nuestra principal alianza, 
con quienes nuestros abanderados tienen el 
firme de compromiso y gozan de capacidad 
para transformar y generar oportunidades de 
desarrollo”, sostiene

Con toda esa mezcla se construye la victoria 
tricolor  quehará una campaña de propuestas y 
soluciones, al margen de críticas y ataques.

Ha sido reiterativo que los militantes 
y simpatizantes, así como sus sectores y 
organizaciones participaron unidos y con 
gran ánimo en esta jornada de actividades, 
respaldando a los que serán postulados 
candidatos del tricolor, y remarcó que la unidad 
es la fortaleza del triunfo.

En fechas recientes, el delegado nacional 

Jericó Abramo Masso, descartaba que había 
focos rojos en algunos municipios, que él mismo 
había constatado en los recorridos realizado 
por las diversas cabeceras.

Para muestra Santiago Ixcuintla municipio 
en que existe interés del PRI en recuperar, 
aunque será necesario la unidad real de los 
grupos y sectores y así lleven al triunfo a la 
candidata, o en su defecto, nuevamente la 
dejaran en manos ajenas del Revolucionario 
Institucional.

De esa misma manera se habla de Bahía de 
Banderas, en que las corrientes que encabezan 
Omar Reynoso y Héctor Paniagua, pudieran 
jugarla con todo precisamente al partido que 
hace honor al apellido del citado personaje, 
y en mancuerna uno para la alcaldía y otro 
para la sindicatura pudiesen dar un dolor de 
cabeza.

Pese que todavía restan diez días para el 
inicio con todo de la campaña rumbo al proceso 
del 3 de Julio, hay certeza que al interior del PRI 
el panorama se fortalezca mejor y se sumen 
realmente las organizaciones importantes como 
el SUTSEM y SNTE, porque de lo contrario 
necesariamente haría más esfuerzo para 
llevarse el tan soñado, pero alejado carro 
completo, que hace décadas es imposible un 
solo partido lo obtenga, aun yendo en alianza 
como es el caso en estos momentos.

Para cerrar, cabe citar que los priístas 
tienen un punto a su favor, a diferencia de la 
otra supuesta coalición, pero de facto,  está 
todavía no logra ponerse de acuerdo en torno 
al reparto del pastel. En fin 

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

El PRI optimista, descarta focos rojos 
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ITAI incrementa páginas de transparencia 
en Ayuntamientos: Jesús Velázquez
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Por: MARIO LUNA

El presidente del Comité Directivo 
Estatal del Partido Acción Nacional 
con licencia de separación del cargo, 
Ramón Cambero Pérez, informó que 
será el día de hoy cuando se conozca 
el nombre de quien será el nuevo 
presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional de su partido, en donde las 
tendencias preliminares, están dando 
un triunfo a Gustavo Madero.

Señaló que el día de ayer domingo, 
fue un día de festejo democrático para 
los panistas, debido a que por primera 
vez en la historia el PAN, decide con 
el voto directo de sus militantes a su 
líder nacional.

En Nayarit, se instalaron 17 centros 
de votación, es decir hubo uno por 
municipio, ya que en los municipios 
serranos de la Yesca, del Nayar y 
Huajicori, en donde la militancia 
es mínima, no existieron centros 

de votación y los panistas de esos 
municipios, tuvieron que votar en los 
municipios más cercanos a ellos.

Detallando que los de Huajicori, 
votaron en el municipio de Acaponeta, 
El Nayar en Ruiz y La Yesca en Santa 
María del Oro, por lo que en el resto 
de los 17 municipios, dichos centros 
se instalaron en los propios comités 
municipales desde las 9 de la mañana 
a las 4 de la tarde.

Ramón Cambero Pérez, subrayó 

que la cantidad de votantes panistas, 
a nivel nacional fue de 250 mil de 
acuerdo al padrón, pero en lo que 
respecta a Nayarit,  el padrón es de 
2 mil 200 militantes, de los cuales se 
estima que el 80 por ciento de panistas 
fueron los que emitieron su voto por 
elegir al nuevo jefe nacional panista 
y es que la regla que se tiene es que 
para poder votar, se debe de tener una 
militancia mínima de un año.

Dijo que se tienen 24 horas para 
que se entreguen los paquetes 
electorales en la Ciudad de México, 
por lo que es precisamente hoy a 
las 4 de la tarde cuando deben de 
estar entregados todos los paquetes 
electorales, para iniciar el conteo de 
votos y así poder definir quién fue el 
triunfador de esta contienda, pero 
datos preliminares dan una tendencia 
favorable a Gustavo Madero, aunque 
la comisión responsable dará su fallo 
oficial por la noche de este mismo día 
o hasta mañana martes.

Por: MARIO LUNA

El presidente del Inst i tuto 
de Transparencia y Acceso a la 
Información en Nayarit, Jesús Ramón 
Velázquez Gutiérrez, informó que 
las páginas de transparencia en los 
ayuntamientos se han incrementado 
de una a tres, desde el pasado 
mes.

Explicó que anteriormente por 
cada ayuntamiento existía solo 
una página, lo que representaba 
que existieran 20, hoy, son 60, ya 
que por cada ayuntamiento son tres 
páginas, que son la principal de la 
presidencia municipal, el del agua 
potable y el Sistema DIF.

Al preguntarle sobre si los 20 
municipios, tienen actualizadas sus 
páginas de transparencias en estas 
tres áreas, dijo que en su inmensa 
mayoría si, aunque se tienen algunos 
atrasos en algunos municipios 
como son en Santiago Ixcuintla que 
su portal nunca se actualizó, en 
Tecuala y Rosamorada, en donde 
tuvieron algunas deficiencias y en 
este último municipio, su página 
estuvo caída.

En estos tres municipios, se hicieron 

los requerimientos, así como las 
sanciones y multas correspondientes, 
pero aún así Tecuala, Rosamorada 
y Santiago siguen siendo omisos 
y se resisten a transparentar sus 
acciones.

En el caso de Santiago Ixcuintla, 
la nueva administración, ha 
solicitado capacitación en materia 
de transparencia, lo que demuestra 
que tienen toda la voluntad de 
cumplir con la ley y no como en la 
anterior administración que pese 
a las sanciones que se aplicaron, 
siguieron de omisos.

Jesús Velázquez Gutiérrez, añadió 
que la pretensión no es sancionar o 
multar a los ayuntamientos, sino al 

contrario su objetivo y meta es que 
cada uno de los 20 ayuntamientos 
tengan sus portarles al día, esto para 
que se transparente sus acciones y 
que el pueblo sepa y conozca qué 
es lo que se hace, cómo se hace, 
que es lo que se deja de hacer y 
los motivos, así como lo principal, 
en que se destinan y aplican los 
recursos.

De ahí que los programas de 
capacitación se impulsan y el Instituto 
de Transparencia y Acceso a la 
Información, se pone a las órdenes 
de los alcaldes para que soliciten 
capacitación para el personal que 
estará de encargado de esta área 
en sus municipios.

Por el momento se ve la intención 
y voluntad de los alcaldes de tener 
actualizados sus portales de Internet, 
por lo que se espera que en estos 
tres municipios antes señalados, en 
donde existen deficiencias, estas 
sean superadas en lo inmediato.

Del  mismo modo, en las 
dependencias del gobierno, sus 
páginas de transparencia, están 
funcionando de manera aceptable, 
de ahí que se siga monitoreando de 

Gustavo Madero obtuvo el triunfo 
a la dirigencia nacional del PAN 

vArte culinario no debe ser por 
competencia, sino por gusto al 

paladar: Marisela Camacho 
Por: MARIO LUNA

Para la integrante del consejo de 
administración del restaurante “Las 
Tapias” ubicado en el fraccionamiento 
de Ciudad del Valle, Marisela Camacho 
de Fletes, la incursión de ellos en 
el arte culinario, en donde existen 
muchos restaurantes con prestigio 
y reconocimiento, no se hace por 
competencia, ya que ello, echa a 
perder el sabor verdadero, sino que 
se debe de hacer por darle gusto 
al paladar de la gente, ese es el 
verdadero éxito en la materia.

Es por ello que a poco tiempo de 
haberse constituido este restaurante 
de especialidad en mariscos, carnes 
asadas y lo que pida el cliente en 
cuestión de comida, así como de 
ser también un bar, ha tenido gran 
aceptación entre la población, 
que día a día van a paladear los 
diferentes platillos, elaborados por 
chefs internacionales pero que son 
nayaritas.

Este proyecto nace por uno de los 
inversionistas que fue Dioni Fletes, 
reconociendo que su giro empresarial 
era otro, pero que como son gente 
emprendedora, quisieron incursionar 
en el giro de restaurantes y tal parece 
que el éxito les está sonriendo, por la 
gran aceptación de la gente que va 
al negocio a paladear la especialidad 
de la casa que son los camarones 
al coco, pero agregó que si una 
persona quiere que le hagan una 
comida a su gusto, también se la 
hacen, “estamos abiertos a lo que 
exija el cliente, porque es al que 

debemos de darle gusto, por ello 
nuestro lema no es competir, sino 
gustar al paladar del cliente, eso es 
lo que nos hace diferente” .

Marisela Camacho de Fletes, 
subrayó que ellos tienen funcionando 
desde el pasado 20 de febrero, entre 
sus manjares que se pueden saborear 
en Tapias, son principalmente los 
camarones al coco, carnes asadas, 
carnes a la plancha, pescado 
zarandeado y una serie de mariscos, 
con precios muy accesibles.

Asimismo, se hacen periódicamente 
encuestas entre los clientes para 
saber su calificación, si la comida 
les gustó, si el servicio está bien, 
pero además para tomar muy en 
cuenta sus gustos y de esta manera 
complacerlos en los alimentos, por 
ello Tapias está abierto de lunes a 
miércoles de 12 del día a las 7 de 
la noche y de jueves a domingo de 
12 del día a las 12 de la noche y 
los viernes, sábado y domingos se 
tiene música en vivo.

Al hablar de las recetas de las 
comidas, dijo que los chefs son los 
encargados de darles el toco “mágico” 
al paladar, y que uno es de Puerto 
Vallarta y otro de Santa María del 
Oro, pero que ambos estudiados en 
los Estados Unidos quienes utilizan 
la comida internacional, por lo que 
Marisela Camacho de Fletes, hizo 
una extensa invitación a la gente para 
que los visite y puedan disfrutar de 
su comida, y bebidas en un ambiente 
totalmente familiar y sobre todo con 
precios muy accesibles.

manera permanente que se cumpla 
con la  ley de transparencia y hoy 
que en estas tres áreas como son 
presidencia municipal, agua potable 

y DIF, sus páginas estén funcionando 
de manera normal, concluyó diciendo 
el licenciado Jesús Ramón Velázquez 
Gutiérrez.
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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* El Congreso de Estado de Nayarit, clausura el Segundo Periodo Ordinario de Sesiones del Tercer Año 
de Ejercicio Constitucional.
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En calidad de urgente arrancó este 
domingo el Gobernador de la Gente, 

Roberto Sandoval Castañeda con los 
trabajos de desazolve y construcción 

de muros de protección a lo largo del 
arroyó El Indio en el municipio de 

Roberto desazolva y construye muros 
de protección en arroyo El Indio 

vCongreso del Estado instala la diputación 
permanente, la preside el diputado Armando García 

Xalisco, serán 35 millones de pesos 
los invertidos en brindar protección 
y certidumbre a los ciudadanos que 
habitan cerca de los bordos de este 
arroyo. 

Ante el temporal de lluvias que 
se aproxima el mandatario estatal 
aseguró que la prevención es ahora 
lo más importante para su gobierno, 
al momento de recordar la noche del 
6 de julio del año pasado cuando 
el arroyo se desbordó causando 
desgracias a su paso.

“Hoy podemos decir que seguro 
que sí ponemos en marcha esta obra, 
mi palabra empeñada fue no dejar 
solos a los damnificados del arroyo El 
Indio, y nosotros venimos en calidad 
de urgencia, a tiempo, para poder 
hacer estos trabajos que iniciarán hoy 
mismo, porque hoy la prevención es 
nuestra prioridad”, manifestó.  

“El día de hoy el Gobierno de la 
República ya entregó los primeros 
25 millones de pesos para iniciar 
este gran proyecto, damos gracias 
al Presidente Enrique Peña Nieto 
que no ha dejado de apoyar un solo 
día a Nayarit; este es un proyecto 
que da tranquilidad a miles y miles 
de familias que tienen que dormir 
en esta zona sabiendo que hay un 
arroyo que ya tiene un cauce y que 
se encuentran seguros”, manifestó 

el jefe del Ejecutivo Estatal. 

El estudio hidrológico y el proyecto 
ejecutivo contemplan obras de 
desazolve de los 12.30 kilómetros a 
lo largo del arroyó los cuales serán 
ejecutados en tres tramos: donde 
termina la mancha urbana 2 kilómetros 
aguas arriba en el cerro de San 
Juan, y donde culmina –aguas abajo- 
otros 2 kilómetros hasta llegar al río 
Mololoa, además, serán demolidos 
dos puentes, un vado y seis viviendas 
para ampliar el cauce del arroyo; los 
muros de protección serán de concreto 
hidráulico armado en curvas sobre lo 
largo del arroyo.

Asimismo serán cimentados puentes 
sobre cruces y las calles Monterrey, 
Veracruz, José María Mercado, 
Espino y Durango; los recursos que 
serán invertidos suman un total de 35 
millones de pesos, gestionados 25 de 
ellos ante el Gobierno de la República 
mediante la Comisión Nacional del 
Agua, los 10 restantes aportación 
del Gobierno del Estado.

“Siempre he sido un gestor de mi 
gente, de mi estado y no me avergüenzo, 
ni me avergonzaré nunca de pedir 
más y gestionar más, si este dinero 
llega directo a la gente que menos 
tiene”, concluyó el Gobernador de 
la Gente.

Tepic.-Tal como lo establece el 
artículo 36 de la Constitución Política 
del Estado de Nayarit, este sábado 
en la Sala de Plenos, “Licenciado 
Benito Juárez García”, el Presidente 
de la Mesa Directiva, diputado Carlos 
Alberto Saldate Castillón, clausuró 
el Segundo Periodo Ordinario de 
Sesiones correspondiente al tercer 
año de ejercicio constitucional.

Una vez clausurado el Segundo 
Periodo Ordinario de Sesiones del 
tercer año de ejercicio constitucional; 
tal como lo señala el artículo 39 de 
la Constitución del Estado y 51 de la 

Ley Orgánica del Poder Legislativo 
de Nayarit, el Presidente de la 
Diputación Permanente, Armando 
García Jiménez, instaló formalmente 
este órgano colegiado en la Sala de 
Plenos “Licenciado Benito Juárez 
García”.

La Diputación Permanente, tiene 
atribuciones preponderantemente 
legislativas y administrativas; este 
Órgano Colegiado  funciona durante 
los recesos del Congreso del Estado; 
integrándola 10 representantes 
populares; que en esta ocasión está 
conformada de la siguiente manera: 
Presidente: diputado Armando García 
Jiménez; Vicepresidente: diputado 
Rafael Valenzuela Armas; Secretario: 
diputado Miguel Ángel Mu Rivera; 
Vocal: legisladora María Dolores 
Porras Domínguez; Secretaria 
Suplente; diputada Leonor Naya 
Mercado; Vocal Suplente: diputado 
Clemente Ulloa Arteaga.

Como in tegran tes  de  la 
Diputación Permanente, quedan los 
representantes populares; Antonio 
González Huizar, Hugo Galván Araiza, 
Carlos Alberto Saldate Castillón y 
Pedro Tello García.

La propuesta hecha por el legislador 
Fernando Ornelas Salas en torno 
a la integración de la Diputación 
Permanente, fue aprobada por 
unanimidad por los representantes 
populares nayaritas integrantes de 
la Trigésima Legislatura.

Es importante destacar que en 
esta misma Asamblea Legislativa, 
el Presidente de la Mesa Directiva, 
diputado Carlos Alberto Saldate 
Castillón, hizo entrega del documento 
que contiene el Informe de Actividades 
Legislativas correspondiente al 
último mes del Segundo Periodo 
Ordinario de Sesiones del Tercer 
Año de Ejercicio Constitucional.
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vConcurridas actividades académicas en Tepic, 
con participación del Poder Judicial del estado

Roberto Sandoval y el “Toro” González 
entregan obras de agua potable

*En tres eventos el magistrado presidente contribuye a la capacitación de 250 personas

•         Unas 17 colonias de la zona oriente son abastecidas gracias al apoyo del 
Gobernador
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Te p i c . -  G r a c i a s 
al firme respaldo del 
Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda 
y al trabajo unido con 
el Presidente Enrique 
Peña Nieto, con el pozo 
‘Nuevas Palomas’ 17 
colonias de la zona 
oriente de la capital del 
estado cuentan con un 
eficiente servicio de agua 
potable.

 
El presidente municipal 

de Tepic, Héctor González 
Curiel -acompañado del director del SIAPA Tepic, 
Yamil Misael Álvarez-, supervisó el funcionamiento 
del  pozo ‘Nuevas Palomas’, para verificar en los 
hechos su buen funcionamiento.

 
Las colonias Miguel Hidalgo, Valle Matatipac, 

Los Sauces, 26 de Septiembre, Las Islas, entre 
otras de la Reserva Territorial que comprende desde 
La Caminera hasta Nuevas Palomas y Puente 
de San Cayetano (que son aproximadamente 
17 asentamientos humanos), son las principales 
beneficiadas con este pozo instalado con el apoyo 
del mandatario estatal.

 
Durante su visita de trabajo, los vecinos de la 

zona le manifestaron al Alcalde su satisfacción 
porque desde que se puso en marcha esta obra 

se cuenta con suficiente agua potable en los 
hogares, quedando atrás  el problema de escasez 
que existía.

 En promedio el pozo ‘Nuevas Palomas’ 
brinda alrededor de 55 litros por segundo, lo 
que comprueba su excelente funcionamiento 
dado que  en menos de 4 meses está mejorando 
sustancialmente el suministro de agua en esa 
zona tan importante de Tepic.

 
“La inversión para este programa  por parte 

del Gobierno del Estado y la Federación es  de 
unos  6 millones de pesos, logrando vigorizar 
esta importante fuente de abastecimiento en 
una área estratégica de la capital nayarita”, 
aseveró Héctor González Curiel, quien agradeció 
a Roberto Sandoval todo su respaldo para lograr 
la transformación real e integral de Tepic.

Un total de 250 personas acudieron el fin 
de semana a tres actividades académicas, 
esencialmente de capacitación y especialización, 
en que el Poder Judicial de Nayarit participó 
como organizador y el magistrado presidente, 
doctor Pedro Antonio Enríquez Soto, hizo sendas 
exposiciones. 

Tales actividades fueron el inicio del Diplomado 
en Derecho Electoral Nayarit 2014, la presentación 
del libro “Nuevas tendencias del constitucionalismo 
en la actualidad” del especialista nayarita 
Marcos Francisco del Rosario Rodríguez, y el 
Seminario Permanente que esta vez abordó el 
tema “Actualización en materia de psicología 
clínica y trabajo social”.

En las primeras dos actividades académicas 
señaladas colaboró, entre otras instituciones, 
el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF).

La inauguración del Diplomado en Derecho 
Electoral Nayarit 2014 se efectuó en el auditorio 
de la Unidad Académica de Derecho de la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), una de 

las instituciones convocantes de la capacitación a 
impartirse durante diez fines de semana con temas 
alusivos a la reforma del 10 de febrero pasado 
a la Constitución mexicana en materia político-
electoral, como las candidaturas independientes 
y la equidad de género.

En su oportunidad, en presencia del maestro 
Ignacio Peña González, representante del rector 
de la UAN, el magistrado Enríquez Soto denotó 
la importancia de que abogados, estudiantes, 
servidores públicos, dirigentes de partidos políticos 
y ciudadanía en general dispongan de información 
actualizada sobre dichos temas.

También participaron en el acto inaugural la 
presidenta de la Sala Regional Guadalajara del 
TEPJF, magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, y 
el director de la Unidad Académica de Derecho, 
maestro Humberto Lomelí Payán. Por su parte, 
el doctor Sergio Arnoldo Morán Navarro dictó la 
conferencia inaugural “El estado democrático 
de derecho en México a raíz de las recientes 
reformas constitucionales”.

Previamente, el magistrado presidente del 

Poder Judicial de Nayarit intervino en la sede del 
Poder Legislativo del estado como presentador del 
libro “Nuevas tendencias del constitucionalismo 
en la actualidad” y mencionó que se trata de una 
compilación de textos de diversos especialistas, 
incluido, además del autor, otro nayarita: el doctor 
Giovanni Azael Figueroa Mejía.

En el patio central “Venustiano Carranza Garza”, 
ante el presidente de la Cámara de Diputados, 
Armando García Jiménez; el autor, Marcos 
Francisco del Rosario, 
y el comentarista de la 
obra, Ignacio Francisco 
Herrerías Cuevas, el 
magistrado Enríquez 
Soto afirmó que los 
textos de la compilación 
tienen la virtud de ser 
producto del análisis 
de casos concretos 
d e  i n t e r p r e t a c i ó n 
y aplicación de las 
constituciones de México 

Hace unos días leímos en conocido portal 
de Internet, los cuestionamientos de parte de 
activistas defensores de derechos humanos 
hacia la designación de Harley Sosa Guillén, 
el Ombudsman de Quintana Roo, quien fue 
colocado “a modo” al frente de la Comisión 
Estatal de Derechos Humanos en aquella entidad 
para “dar tranquilidad” al gobernador Roberto 
Borge Angulo. “Lamentablemente Quintana Roo, 
se maneja como una situación feudal donde 
quien gobierna es el Virrey”, denunciaron los 
defensores de derechos humanos Rosa María 
Vázquez y Roberto Guzmán.... 

Lo anterior nos remontó a la imagen del 
Ombudsman en Nayarit, Huicot Rivas Álvarez, 
a quien el pasado noviembre el  Congreso del 
Estado de Nayarit, emitió un Decreto de reelección 
como Presidente de la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos para el Estado de 
Nayarit.... Huicot Rivas estará hasta el 13 de 
diciembre de 2018. Ese Decreto fue aprobado, 
(según) por el resultado de la Evaluación 
del Desempeño realizada previamente.....El 
tibio trabajo del presidente de la CDDH para 
el Estado de Nayarit, se puede ver, por lo 
menos, en las escasas recomendaciones, en 
la poca difusión del trabajo que realiza . La 
Comisión, desde el 2010,  según datos visibles 
en su página electrónica, no ha realizado una 
recomendación general.  Las recomendaciones 
específicas fueron en el 2013, un  total de 10 

recomendaciones. Y sobre recomendaciones 
especiales, el propio portal de internet,  nos 
redirecciona a un aviso de que “no tiene permiso 
para acceder a este apartado”.... 

De lo que va del 2014, hasta el momento, 
no se ha emitida recomendación alguna. Con 
lo anterior, nos da a entender que en el 2013, 
por el trabajo realizado y con un presupuesto 
anual de más de 14 millones de pesos, si lo 
dividimos por cada  una de las recomendaciones 
emitidas, una sola recomendación tuvo un costo 
de 1 millón 400 mil pesos....En Quintana Roo, 
como mencionábamos, las organizaciones 
no gubernamentales, le pusieron el dedo al 
Ombudsman. La llegada del nuevo titular de 
la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
de Quintana Roo, para los activistas, se da 
en un momento de descontento “terrible” 
entre los ciudadanos, por la iniciativa contra 
protestas sociales del Diputado priísta Juan 
Carrillo Soberanis y el amotinamiento en el 
Penal de Chetumal, varias semanas atrás. Las 
organizaciones criticaron que el Ombudsman 
no haya realizado ninguna acción a diversos 
acontecimientos, pues el titular de la CEDH dijo 
que hasta que hubiera quejas se investigaría la 
eventual violación de derechos humanos en el 
penal.... Muchos de los Ombudsman, colocados 
a “modo”, como que hacen que defienden los 
derechos humanos, allá, de vez en cuando, 
no más para que no digan...

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso

¿UN OMBUDSMAN “A MODO”?

y otros países, lo cual los enriquece y favorece 
su entendimiento.

El magistrado presidente dejó entrever que la 
obra jurídica confirma la creciente importancia 
del constitucionalismo local y motiva a diversas 
reflexiones, por ejemplo sobre la conveniencia 
o no de que los jueces, mediante la facultad 
de inaplicar leyes que consideren contrarias a 
la Constitución, invadan las funciones de los 
legisladores.

El mismo fin de semana, en el auditorio Rey 
Nayar del edificio del Tribunal Superior de Justicia 
del estado, Enríquez Soto hizo uso de la palabra 
en el Seminario Permanente de actualización 
que, organizado por la Escuela Judicial, este 
fin de semana abordó temas relacionados con 
la psicología clínica y trabajo social, así como su 
vínculo con la impartición de justicia.  



Lunes 19 de Mayo de 2014Sociales
Por Paulina García/ fotos Roky  

Carlos Muñoz Barragán, Secretario 
General del SPAUAN, este miércoles 
presidió el baile de gala en el marco del 
festejo del Día del Maestro, mismo que 
se llevó a cabo en un salón de eventos, 
ubicado en la capital nayarita.

A dicho baile asistieron como 
invitados de honor, los docentes de las 
unidades académicas de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, ubicados a lo 
largo y ancho del estado. 

C a r l o s  M u ñ o z  B a r r a g á n , 
acompañado de los integrantes 
del Comité Central Ejecutivo, les 
brindaron a los catedráticos de la 
Máxima Casa de Estudios, así como 
a sus acompañantes, la más cordial 
bienvenida a este festejo, el cual 
estuvo lleno de gratos momentos 
para todos, donde disfrutaron de la 

excelente compañía de sus colegas 
universitarios.

Para el Comité Central Ejecutivo fue 
de suma importancia interactuar con los 
maestros en este festejo, ya que con 
ello se van acrecentando los vínculos 
de amistad entre la planta docente de 
la Universidad y con ello favorece a 
mantener un excelente ambiente de 
trabajo y compañerismo. 

Cabe destacar que este baile de gala 
organizado por SPAUAN, tuvo como 
invitados  a  Juan López, Rector de 
la Universidad Autónoma de Nayarit, 
acompañado de su esposa Georgina 
Gómez, a Excel Fregosa Moncada en 
representación de Ángel Alain Alderete 
Lamas, Presidente de la FEUAN, a 
Luis Manuel Hernández Escobedo, 
Secretario General del SETUAN, así 
como a Secretarios y Directores de la 
Universidad Autónoma de Nayarit.   
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SPAUAN conmemora a los 
docentes en el Día del Maestro 
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Cuando se dio a conocer que el candidato a la 

presidencia municipal de Tepic sería el diputado 
federal con licencia Roy Gómez, muchos priístas 
opinaron que el partido tricolor se encaminaría 
rumbo a una estrepitosa derrota electoral.

Sin embargo al igual 
como viene ocurriendo 
en la mayor parte de los 
municipios nayaritas, 
la oposición al PRI 
no logra ponerse de 
acuerdo, todos quienes 
fo rman par te  de 
partidos antagónicos al 
partido oficial, quieren 
ser protagonistas.

Las dir igencias 
e s t a t a l e s  e s t á n 
vendidas o al menos 
eso aparentan. No 
hay liderazgos sólidos 
que puedan aglutinar 
a todas las fuerzas a 
favor de uno solo, a 
favor del mismo gallo 
que pueda dar la pelea 
en las ya muy próximas 
elecciones.

Es este, entre otros factores, lo que ha 
permitido a Roy Gómez avanzar, le ha permitido 
irse consolidando como una de las mejores ofertas 
electorales y el fantasma de la derrota para los 
priístas en Tepic, parece ir desapareciendo.
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Bahía de Banderas
Editorial

v Por: Roberto Cervantes Flores

Como sea, la indicación de Tepic era 
que el candidato del PRI a la presidencia 
municipal de Bahía de Banderas, tenía que 
ser el entonces rector de la Universidad 
Tecnológica de Bahía de Banderas, José 
Gómez Pérez.

Para ello se mandaban mensajes que 
daban estos indicadores, pero incluso otros 
aspirantes trataban de no verlos, trataban 
de pensar que era la cargada solamente del 
dirigente estatal Juan Carlos Ríos Lara.

Pero más adelante comenzó a operar el 
propio Fiscal Edgar Veytia, quien comenzó a 
llamar a muchos líderes hombres y mujeres, 
invitándolos a que se unieran al proyecto 

de Gómez Pérez.
Fue así como entonces quedó claro que 

este interés provenía directamente desde 
México y Abasolo, momentos en que los 
delegados, estatal y nacional,  terminaron 
su resistencia y cambiaron su actitud.

Notas periodísticas del vecino Puerto 
Vallarta hablan de millones de pesos que 
pudieron haber recibido estos representantes 
del priísmo estatal y nacional, cosa difícil 
de demostrar.

Pero independintemente de todo ello, 
ahora queda claro una sola cosa. Existe 
toda la intención de que José Gómez sea el 
candidato del PRI y la coalición de la que es 
parte, a la presidencia municipal de Bahía 
de Banderas y solo pudiera moverse por 
una sola razón: que crezcan los proyectos 
de enfrente, pues entonces el voto duro del 
PRI no sería suficiente…

LAS DEMARCACIONES

Una vez que fue conformada la planilla 
de precandidatos por cada una de las 
demarcaciones en Bahía dentro del PRI, 
existen varias de ellas que representan 
un verdadero riesgo, pues son candidatos 
débiles que si se las ven en contra de 
liderazgos reales de los pueblos, correrán 
el riesgo de perder.

Esto quiere decir que en caso de que 
ganara el PRI la presidencia municipal, su 
presidente tendría un cabildo en contra, 
esto haría más interesante las sesiones de 
ayuntamiento…

Grilla Política:
Una parte de priístas de Bahía de 

Banderas encabezados por Jaime Cuevas 
no se encuentran en rebeldía como afirman 
otros, sino, en resistencia…Gracias 
por sus comentarios al 3221014073, 
lasemanadenayarit@hotmail.com

• En Bahía, focos rojos.
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Los priistas de Tecuala reciben 
la agradable visita del senador de la republica 
Manuel Cota Jiménez, “hoy vengo  a Tecuala 
no como senador si no como un soldado Razo 
de mí partido el PRI” en entrevista exclusiva 
el senador Manuel Cota Jiménez nos dijo 
para este diario informativo: 

PEDRO BERNAL: ¿senador que te trae por 
Tecuala y en pleno proceso electoral? 

MANUEL COTA:  pr imeramente el 
compromiso moral y el cariño a una hermosísima 
tierra que está ubicada en el riel del progreso 
y que muy pronto debe llegar, y hoy no vengo 
como senador, vengo como un soldado 
más del PRI, hoy vengo de nueva cuenta a 
revivir los tiempos  de contribución con los 
militantes,  a tocar casa por casa y puerta 
por puerta a entregar rostro y compromiso, 
fundamentalmente a mis candidatos que 
en su momento deberán de ser declarados 
como tal.

Y agrega, hoy en la casa de nuestro 

partido vengo a dialogar con ellos, hoy 
vengo a expresarles mi suma a su proyecto, 
al proyecto del partido y a la esperanza de 
la gente, vengo a transmitirles lo que yo he 
hecho como candidato, a esta hermosísima 
y progresista tierra, vengo también a una 
reunión con ganaderos, lo vine hacer hace 
días con productores de mango, como 
presidente de la comisión de agricultura, 
venir a resolver problemas de la región, que 
al  final para nosotros esa es la encomienda 
y el mandato.

Manuel Cota no es imagen, Manuel Cota 
es resultados y poco se me ve por mi tarea 
fundamental que me han otorgado mis 
compañeros como presidente de la comisión de 
agricultura y ganadería, pero hoy me traduzco 
en un soldado Razo soldado de tierra, soldado 
que durante 15 ininterrumpidos años, yo vine 
hacer a Tecuala trabajando para presidentes, 
para regidores, para gobernadores, para 
presidentes de la república, y esta hermosísima 
tierra de gente tan franca y honesta,  que te 
dice las cosas con tranquilidad y transparencia, 
vengo a expresarles mi cariño mi compromiso, 

pero indudablemente  mi gratitud  
a Tecuala que me hicieron diputado 
federal, y después senador de la 
república” 

PEDRO BERNAL: ¿Que les 
dices a los productores de sorgo 
que han tenido problemas sobre 
el precio de ese grano? 

MANUEL COTA: Existen en el 
país por los problemas de la cebada 
en el alto del centro del país, por 
los problemas del henequén en el 
sur, por los problemas del maíz 
en Sinaloa, por los problemas 
del  frijol y sorgo en Nayarit, 

por muchos productos del campo que los 
siembran con tanto esfuerzo y al final de la 
cadena productiva  en  la comercialización 
encuentran injusticia, el presidente de la 
republica Enrique Peña Nieto ha convocado 
a una cruzada de 90 días de una consulta en 
foros regionales a efecto de poder construir 
una ley de garantías agroalimentarias, que 
permita dar certidumbre a los productores del 
campo hoy gracias a la reforma financiera, 
ya hay una financiera nacional de desarrollo 
que prestará recursos a tiempo baratos y sin 
muchos procedimientos.

Señaló el senador, “tenemos que ir por la 
reforma energética, para la producción de 
fertilizantes,  tenemos que ir a la reforma 
energética por los temas  de tarifas eléctricas,  
de gas doméstico, pero los productores de una 
buena vez por todas deben de salir adelante 
para cuando siembren tengan certidumbre 
que cosecha venderán, pero venderán a 
buen precio porque tienen acompañamiento 
del gobierno de los niveles federal y estatal,  
por ello la importante esquema de fertilización  
de la agricultura por contrato debe ser algo 
que el gobierno federal garantizará, y muy 
pronto se estarán viendo estos resultados de 
esta reforma que es de la manera en como 
habremos de hacer para que le vaya muy 
bien a quienes producen alimentos, a quienes 
a pesar del sorgo para consumo animal, y 
la carne que estamos consumiendo de la 
misma manera.

El frijolero al maicero yo creo y estoy 
convencido que tenemos que dejar de ser un 
país importador que compre maíz amarillo de 
fuera del país, o frijol o arroz y que sembremos 
más productivos para tener mejores precios 
y ganancias para los que verdaderamente se 
esfuercen y que son los productores.

PEDRO BERNAL: La relación gobierno 

“Hoy vengo a Tecuala, no como senador, como un 
soldado razo de mi partido el PRI”: Manuel Cota 

estatal y senador? 
MANUEL COTA:  Extraordinario soy un 

hombre institucional yo he respetado mi 
tiempo a quien fue presidente de la republica 
de otro partido a  Felipe Calderón,  hoy no 
solo al que acompaño, sino al que gracias a 
dios y la suerte me ha permitido, conocer a 
Enrique Peña Nieto, y es a quien acompaño 
y Roberto Sandoval que yo desde que fui 
regidor, hoy que es mi gobernador yo le 
respeto y le aprecio y trabajo en equipo 
con él, y hoy con Lucio y Paty, yo no tengo 
la duda que habremos de hacer un gran 
esfuerzo y restituiremos este Tecuala, que 
no solo desean sino que se encuentran en la 
esperanza de la gente, aquí existe ganadería, 
agricultura,  aquí debe de haber con mayor 
fuerza acuacultura,  el turismo tiene que ser 
una fuente verdaderamente de desarrollo, aquí 
lo que la gente quiere es tener dinero en la 
bolsa, es tener una condición y una calidad 
de vida como lo merecen los mexicanos y 
los nayaritas.

PEDRO BERNAL: ¿Los planes de  Cota 
en el 2017 son para gobernador? 

MANUEL COTA:  Yo pienso en el 6 de 
julio,  que es para mí el primer tiempo, es el 
que tengo un compromiso moral, que salga 
adelante mi partido es un tema central, 
lo demás es venidero, así pensé cuando 
pensé ser regidor, primero pensé construir 
para los demás, y hoy soy el político creo 
que tiene todos los cargos públicos que se 
han ocupado en las elecciones que se han 
presentado  gracias a la confianza de la gente,  
si encuentro el reclamo, reproches y a veces 
el señalamiento de la ausencia nuestra, pero  
hoy  me han entregado la responsabilidad de 
servirle a mi tierra  y de servirle a México, 
México está en Yucatán y también en Baja 
California,  cuando yo he sido regidor he 
sido un hombre de territorio,  cuando yo he 
sido presidente me llevo en las colonias y en 
los ejidos, y hoy que soy parlamentario me 
encuentro donde me mandaron a servirle a 
Nayarit y a poder velar porque el pacto tenga 
justicia para Nayarit”.

Cuando se dio a conocer que el candidato a la 
presidencia municipal de Tepic sería el diputado 
federal con licencia Roy Gómez, muchos priístas 
opinaron que el partido tricolor se encaminaría 
rumbo a una estrepitosa derrota electoral.

Sin embargo al igual 
como viene ocurriendo 
en la mayor parte de los 
municipios nayaritas, 
la oposición al PRI 
no logra ponerse de 
acuerdo, todos quienes 
fo rman par te  de 
partidos antagónicos al 
partido oficial, quieren 
ser protagonistas.

Las dir igencias 
e s t a t a l e s  e s t á n 
vendidas o al menos 
eso aparentan. No 
hay liderazgos sólidos 
que puedan aglutinar 
a todas las fuerzas a 
favor de uno solo, a 
favor del mismo gallo 
que pueda dar la pelea 
en las ya muy próximas 
elecciones.

Es este, entre otros factores, lo que ha 
permitido a Roy Gómez avanzar, le ha permitido 
irse consolidando como una de las mejores ofertas 
electorales y el fantasma de la derrota para los 
priístas en Tepic, parece ir desapareciendo.
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v Por: Roberto Cervantes Flores

Como sea, la indicación de Tepic era 
que el candidato del PRI a la presidencia 
municipal de Bahía de Banderas, tenía que 
ser el entonces rector de la Universidad 
Tecnológica de Bahía de Banderas, José 
Gómez Pérez.

Para ello se mandaban mensajes que 
daban estos indicadores, pero incluso otros 
aspirantes trataban de no verlos, trataban 
de pensar que era la cargada solamente del 
dirigente estatal Juan Carlos Ríos Lara.

Pero más adelante comenzó a operar el 
propio Fiscal Edgar Veytia, quien comenzó a 
llamar a muchos líderes hombres y mujeres, 
invitándolos a que se unieran al proyecto 

de Gómez Pérez.
Fue así como entonces quedó claro que 

este interés provenía directamente desde 
México y Abasolo, momentos en que los 
delegados, estatal y nacional,  terminaron 
su resistencia y cambiaron su actitud.

Notas periodísticas del vecino Puerto 
Vallarta hablan de millones de pesos que 
pudieron haber recibido estos representantes 
del priísmo estatal y nacional, cosa difícil 
de demostrar.

Pero independintemente de todo ello, 
ahora queda claro una sola cosa. Existe 
toda la intención de que José Gómez sea el 
candidato del PRI y la coalición de la que es 
parte, a la presidencia municipal de Bahía 
de Banderas y solo pudiera moverse por 
una sola razón: que crezcan los proyectos 
de enfrente, pues entonces el voto duro del 
PRI no sería suficiente…

LAS DEMARCACIONES

Una vez que fue conformada la planilla 
de precandidatos por cada una de las 
demarcaciones en Bahía dentro del PRI, 
existen varias de ellas que representan 
un verdadero riesgo, pues son candidatos 
débiles que si se las ven en contra de 
liderazgos reales de los pueblos, correrán 
el riesgo de perder.

Esto quiere decir que en caso de que 
ganara el PRI la presidencia municipal, su 
presidente tendría un cabildo en contra, 
esto haría más interesante las sesiones de 
ayuntamiento…

Grilla Política:
Una parte de priístas de Bahía de 

Banderas encabezados por Jaime Cuevas 
no se encuentran en rebeldía como afirman 
otros, sino, en resistencia…Gracias 
por sus comentarios al 3221014073, 
lasemanadenayarit@hotmail.com

• En Bahía, focos rojos.
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Marco Covarrubias reconoce y apoya 
a Guillermo López Montaño en Tecuala   

Mientras el desempleo crece y 
golpea  a miles de habitantes de todo  
NAYARIT, generado por el cierre de 
pequeñas y medianas empresas 
que son azotadas por una severa 
crisis económica que no tiene para 
cuando acabar, y que afecta a todas 
las actividades productivas. Mientras 
esto sucede, la migración del campo 
a la ciudad se empieza a incrementar 
en forma alarmante, todos los días 
cientos de familias abandonan sus 
lugares de origen para viajar a otras 
entidades del país o  a los Estados 
Unidos en la búsqueda de mejores 
oportunidades de trabajo toda vez 
que en sus pueblos, los gobiernos 
no han sido capaces de generar las 
condiciones necesarias para que 
pueda mantener a su familia. 

En la zona rural de NAYARIT las 
actividades agrícolas han dejado de 
ser redituables para el ejidatario, 
por que el fruto de su trabajo ya 
no le permite ni recuperar el costo 
de producción, mucho menos el 
poder obtener ganancias. Y esta 
problemática agrícola que afecta 
al sector campesino, se ha podido 
observar con mayor incidencia en 
los últimos años, puesto que el 
ejidatario no solo ha tenido que 
enfrentarse en los diferentes ciclos 
agrícolas a los frecuentes fenómenos 
climáticos que antes era a lo que 
más temor le tenía, pero ahora la 
situación está mucho peor, ya que 
hoy en día el campesino tiene que 
enfrentarse a los bajos precios 
de mercado de los productos del 
campo, cuya caída ha propiciado que 
muchos agricultores opten por dejar 
de trabajar la tierra para emigrar a 
otros estados del país donde puedan 
existir mejores oportunidades de 
trabajo y de progreso porque en 
NAYARIT el campo está totalmente 
descapitalizado. 

Sembrar la tierra ya no le permite al 
ejidatario ganar dinero para subsistir, 
solo le va bien a un pequeño grupo 
de caciques que por generaciones 
se han enriquecido a costa del sudor 
del campesino, son además los 
verdaderos “Coyotes” que ostentan 
el poder político y acaparan la 
producción del campo para comprar 

la producción agrícola al precio que 
les da la gana, siendo estos los 
principales responsables que los 
precios de los productos del campo 
caigan por debajo de su precio de 
producción causando un gran daño 
a la economía de las familias que 
viven en la zona rural. 

Es claro observar que en tiendas 
establecidas en colonias de la ciudad 
de TEPIC se puede comprar el kilo de 
frijol a 9.00 pesos y en poblaciones 
de la costa el campesino tuvo que 
vender por mayoreo a $5.00 pesos 
el kilo, precios que prácticamente no 
son realistas por que la inversión es 
más costosa, pero el ejidatario se vio 
obligado a vender, no le quedaba de 
otra, ya que las deudas y los gastos 
del hogar lo ahogaban. Pero la caída 
del precio de mercado del frijol no 
fue por obra de la casualidad, ya 
que tiene nombre y apellido, toda 
vez que el principal responsable 
del fracaso económico para los 
productores de frijol es nada más 
que el presidente de la república 
Enrique Peña Nieto, quien el año 
pasado permitió la entrada al país 
de 300 mil toneladas del grano 
procedente de los Estados Unidos, 
con lo cual se abasteció a las tiendas 
de autoservicio más importantes  y 
por consiguiente, los precios sufrieron 
una aparatosa caída. 

Seguramente a mucha gente le 
agradara la caída estrepitosa del 
precio del frijol porque simplemente 
lo compra unos cuantos pesos 
más barato, pero  en contraste, los 
gobiernos este beneficio lo hacen 
llegar a las familias consumidoras 
a costa de causarle un daño muy 
grave a la economía de miles de 
productores del campo NAYARITA y 
esto no debe ser. Poniendo la bota 
en el cuello de los campesinos no se 
resuelven los problemas económicos 
de los habitantes de las zonas 
urbanas y la rural, por el contrario se 
empeoran, lo que se debe hacer es 
incentivar la producción de alimentos 
y estimular a quienes trabajan en 
la agricultura como lo hiciera don 
Gilberto Flores Muñoz que llego a 
convertir a NAYARIT en el granero 
de MEXICO.

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Marco Antonio 
Covarrubias Patrón, reconoce 
como único l íder del 
sindicato de Transportes de 
Materiales, en el municipio 
de Tecuala adherido a la 
CTM municipal y sobre 
el problema que se está 
suscitando  en el municipio 
en lo referente al agandalle  
abusivo, que está haciendo 
Avelino Aguirre Marcelo, esto nos 
comentó,  “ bueno pues ahorita 
acabamos de recibir en una visita 
sorpresa al senador Manuel Cota, 
y decirte que le estamos pidiendo 
todo el apoyo para que nos eche la 
mano en el estado con este problema 
de los transportistas de Tecuala, 
que están defendiendo nada más 
lo suyo y que por ley este trabajo 
les corresponde porque está dentro 
del municipio de Tecuala.

Quiero decirte que el único 
sindicato que yo reconozco es el 
de Guillermo López Montaño, quien 
en es el secretario general de dicha 
organización cetemista,  ahorita 
también estamos agarrándonos 
del coordinador de la campaña del  
PRI y le estamos comentando el 
problema de un señor que se llama 
Avelino Aguirre Marcelo es una 
persona que ha estado perjudicando 
a todos los municipios y Tecuala no 
ha sido la excepción, donde nos 
quita totalmente el derecho de los 
trabajos que caen a este municipio 
que son del municipio y por lo tanto 

deben de ser 
únicamente p a r a  l o s 
obreros de Tecuala.

El señor Avelino, tiene un sindicato 
nacional y quiere meterse en todos 
lados, el sindicato municipal tiene 
todo mi apoyo y quien no lo quiera 
creer vale más que un sindicato 
estatal, y hasta en lo nacional y 
más que nada porque que aquí 
hay mucha necesidad de trabajo, 
y lo poco que cae del transporte 
este señor antes mencionado lo 
quiere todo para él y ya sabemos 
que son unos ricos vividores que 
se saben arrastrar hasta donde 
les conviene incluso son ca…. 
ones que te puedo asegurar que 
hasta está financiando campañas 
y por ese lado yo me siento muy 
mal porque no están respetando 
Tecuala.

Y agrega,  desde la capital no 
nos están dando nuestro lugar en 
nuestros trabajos y que personas 

como estas les vale un cacahuate 
pisotear los derechos de los 

trabajadores municipales, yo 
estoy apoyando a mi dirigente 

Guillermo López, es el único 
que reconozco como dirigente 
de los gondoleros de 
Tecuala, el gobernador del 
estado está enterado de esta 
situación desgraciadamente 
algunas personas que se les 

comisiona, que deben de ver 
estos problemas no lo están 

haciendo bien, Roberto tiene 
corazón es mi amigo personal 

y la verdad me extraña no sé 
qué estará pasando  o a lo mejor 
Avelino ya los compró y compró a 
esa gente que se dedica  a crear 
problemas y si el gobernador no 
está enterado ojala y le digan, ya 
que tiene un compromiso con la 
CTM de Tecuala, él dijo todo el 
apoyo para la CTM Marcos,  nunca 
te voy a fallar, todo el apoyo para tu 
gente de Tecuala, es por eso que 
sé que Roberto no sabe de este 
problema porque si lo supiera daba 
una buena solución inmediata, yo 
me siento desesperado pero tengo 
confianza en que algo se va a hacer 
y no nos vamos a dejar vamos 
ayudar a “Memo” en su problema 
y te aseguro que esto va a tener 
eco ahorita que le expusimos el 
caso al senador y tenlo por seguro 
Pedro, que vamos a llegar hasta 
las últimas consecuencias.

Yo inclusive he hablado con 
Avelino y le dije por el bien del 
partido a Avelino necesitamos tu 
apoyo queremos que respetes a 
los trabajadores de Tecuala, el 
Avelino quiere ser dirigente de 
la CTM estatal, yo no sé  cómo 
quiere ser dirigente, donde él es un 
patrón y aquí somos confederación 
de trabajadores  de obreros, y  
mira no nos vamos a dejar hemos 
sido tolerantes,  tenemos tiempo 
pidiendo que se nos respete pero 
ya estuvo vamos a tomar cartas 
en el asunto  y te aseguro que 
si va a ver algo para que se les 
respete de una vez por todas a 
los compañeros cetemistas de 
Tecuala” termina diciendo el líder de 
la CTM en Tecuala, Marco Antonio 
Covarrubias Patrón.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Crece la pobreza en el campo miles de familias 
campesinas emigran a las zonas urbanas
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*Lo que se pronosticaba 

Se va Heriberto López Rojas “El Titiyo” de 
candidato a diputado local por PAN-PRD 

15

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Guillermo López 
Montaño secretario general  del 
transporte  en materiales grava, 
arena, granos,  semillas, y anexas 
de la zona norte del municipio de 
Tecuala Nayarit. C .T. M. Guillermo 
López secretario general del sindicato 
municipal antes mencionado  habla 
para este medio informativo.

 “Mira Pedro, el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda hace 
unos días trajo unas obras a este 
municipio como tú te diste cuenta, 
tal es el caso de la calle Zaragoza 
y Durango, el boulevard el Filo, son 
unas magnificas obras y nosotros 
como transportistas de Tecuala pues 
nos alegramos al momento cuando 
dijo que las obras son para beneficio 
de los habitantes del municipio.

Pero tal es el caso que viene el 

sindicato que preside Avelino Aguirre 
Marcelo que es un sindicato nacional 
y nos despoja del trabajo, porque ya 
traen las  obras, las dos primeras 
obras que se van a ejecutar,  ya se han 
hecho intervenciones de autoridades 
municipales, y nuestro secretario 
general de la CTM municipal Marco 
Antonio Covarrubias Patrón, ya ha 
hablado con él y nada más dice que 
si que vamos a trabajar, pero a la 
hora de la hora no nos da la parte 
que nos corresponde.

Esta obra es del municipio, tal es 
el caso que acabamos de abordar 
a nuestro senador Manuel Cota 
Jiménez donde le pido personalmente 
la intervención en esta persona de 
Marcelino Aguirre que no es más que 
un “coyote”  abusivo del transporte 
porque no se le puede decir de otra 
manera,  es un señor que se dedica 
a agarrar las obras y cobrar las 
cuotas a aquella personas que tiene 

agremiada en su sindicato nacional, 
despojándonos a nosotros al sindicato 
municipal, nuestro trabajo que nos 
corresponde porque está dentro del 
municipio y mira ahorita que están 
los trabajos Avelino Aguirre no ha 
querido dar la cara y así con todo 
y estos abusos nos los quieren 
imponer de dirigente estatal de la  
C T M,  “NI DIOS LO MANDE”, este 
tipo de personas, imagínate en los 
demás municipios donde haya obras 
como estas.

Pues no más ese señor va a 
querer trabajar y yo desde este 
momento le pido al señor gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, que 
ponga los ojos en el transporte de 
materiales de  Tecuala que también 
somos nayaritas, como va a ser 
posible que una persona que venga 
de otro estado tenga más garantías 
que nosotros que aquí nacimos y  
crecimos y nos hemos formado, 

creando nuestro propio empleo y 
que a diario buscamos la manera de 
llevar el sustento a nuestra familia 
para forjar una familia de bien, pero 
este señor no nos da la oportunidad 

y desde aquí le pedimos al señor 
gobernador ROBERTO SANDOVAL 
CASTAÑEDA su pronta intervención 
por que no aguantamos más esta 
situación GRACIAS.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- De última hora 
Heriberto López Rojas el “Titiyo”  
se va en la alianza de facto del PAN 
y PRD, el día sábado por la noche 
corrió este rumor  y el domingo por 
la mañana se corroboraba que era 
cierto, militantes y simpatizantes 
de la alianza antes mencionada 
no podían creer lo que oían,  y en 
efecto fuentes cercanas a los líderes 
perredistas decían en efecto va el 
“Titiyo” de candidato a diputado local 
por el PRD y PAN esto debido dicen 
gentes cercanas al Titiyo por que en 
la alianza “Por el Bien de Todos” nada 
más le dan dos regidurías,  cuando 
el merece mínimo la diputación local, 
así se la han hecho cardiaca  en 
las mentadas negociaciones, así 

lo expresan algunos seguidores 
del Titiyo.

Algunos militantes perredistas 

festejaban esta decisión de don 
Heriberto, que por fin se decidía 
a  irse  de diputado a esa alianza 
cuando vio que en la otra alianza 
le cerraban las puertas,  el Titiyo 
goza de una popularidad tremenda, 
tiene un capital político bien formado 
donde él y Luis Javier en esta alianza 
de facto dicen, no cabe duda que 
se llevarán el carro completo y 
Tecuala se volverá  a vestir de azul 
y amarillo, el domingo en el gran 
cierre de precampaña la alianza de 
facto, llevó a casi un total  de mil 500 
seguidores, donde los azules y los 
amarillos gozaban de una victoria 
a medias pero con Heriberto López 
Rojas el “Titiyo” se llevará el carro 
completo así lo aseguran, gustosos 
y felices militantes y simpatizantes 
los  panistas y perredistas.  

*Señala sindicato de transportes en materiales

¡Fuera Avelino Aguirre de Tecuala, que 
se vaya a robar a otros municipios!: CTM 

“PESCADERÍA EL TUTA” 

Ahora en un nuevo local, por 
calle Hidalgo, entre Guadalajara 
y Querétaro, antes “Materiales 
Parra”, en Tecuala, Nayarit.

Le ofrece:
Pescados y mariscos 
frescos de la 
temporada, como 
son: Curvina, Pargo, 

Robalo, Camarón 
fresco (chico y grande), 
pulpo, mojarra; en las 
diferentes variedades.

Visítenos y compare 
nuestros precios.

Atendidos personalmente por el popular “Tuta”.
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Arranca el primer campeonato 
municipal de Conquián en la Moderna
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Gracias 
al patrocinio proporcionado por el 
senador Manuel Cota Jiménez al 
deporte local, arranca el primer 
campeonato municipal de Conquián, 
con reglas de la baraja española, 
con la finalidad de promover más 
opciones lúdicas deportivas a los 
jóvenes y evitar que sean prisioneros 
del ocio y las adiciones, con reglas 
de la baraja española, pero con 
juego ixtlense.

En el conquián, se reparten 9 
para hacer 10, tercias 3 iguales ya 
sean ases, o caballos o números, 
pero opción de hacer 4, escalera, 

rey caballo, 10,9.8. Del mismo signo, 
pueden dividir 123. 0 567, al, recibir 
cartas se debe de cambiar una, y el 
jugador tiene la obligación de tomar 
la carta que le sirve si ya tiene a la 
vista, puede pasar un juego ganador 
y hay que recordar los 4 números.

La técnica del juego será siempre, 
robar y pagar o bien si no tiene jugadas 
para bajar solo podrá robar y pagar 
se paga en un pozo que se coloca 
junto al marco de  cartas sobrantes, 
el jugador de derecha al jugador que 
pague tendrá preferencia, se puede 
pedir la carta robada al jugador en 
turno siempre y cuando no la haya 
observado, el jugador puede robar 
una carta con castigo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, según 
fuente fidedigna la ex regidora 
Elsa Nayeli Pardo, pierde su 
señorío en su tercer turno al 
bate, fue descalificada de la 
candidatura local,  dejando su 
lugar a la ex diputada federal 
Felicitas Parra, quien tiene 
mejores porcentajes en este 
rubro y además siempre se 
mantuvo con perfil bajo, lo que 
le permitió jugar dentro del 
reglamento con éxito.

Dicen que los lunes ni las 
gallinas ponen, sin embargo 
Elsa Pardo, no quita el dedo del 
renglón a pesar del tremendo 

ponche que la dejó eliminada 
a pesar de que tomó medidas 
adicionales,  su contacto 
Ramón Cambero, empieza a 

ser vulnerable aunque diga lo 
contrario con información sin 
colorante, incluso es confuso 
su posición en estas elecciones 
del 6 de julio del 2014.

Todo indica que no habrá 
repechaje y que Elsa Nayeli 
Pardo, queda fuera de la 
pichada por emergente al 
bate,  lo cual es una verdadera 
lástima porque la Ex regidora 
Pardo,  tenía futuro promisoria 
en política, esto fue informado 
por fuentes de su oficina,  donde 
ya se valora su regreso a la 
regiduría, sin embargo todo 
indica que no será posible, 
porque su sustituto, no quiere 
que regrese.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Tepic, Nayarit.- En el municipio 
de Ixtlán del Río, siguen las 
sorpresas, parece que regresa el ex 
presidente municipal Héctor Javier 
Sánchez, Manguito o Managuito, 
con sus mismas armas, en nuevo 
envoltorio el institucional quiere 
un relevo generacional,  porque 
estaba donde tenía que estar y 
estar donde hay que estar, más vele 
coleccionar partidos políticos.

Un  secreto a voces en la 
cabecera municipal  el coleccionador 
de Partidos, regresa no como 
candidato oficial,  será quien 

mande en la próxima administración 
según manejan sus seguidores por 
twitter,  regresa por la revancha 
y a demostrarle al Chato Muñoz, 
quien tiene más poder en este 
municipio, donde ambos disputan 
la titularidad del liderazgo moral 
de aquella zona.

Escondido tras fulgurante 
campaña priista el dos veces 
ex  p res iden te  mun ic ipa l , 
encontró acomodo en el PRI, 
confeccionándose un traje a la 
medida que le permitió fulgurante 
escalada con  la cual está a punto 
de sustituir al candidato después 
de un debate enriquecedor interno, 

de esta manera lo interpretan 
los ciudadanos Ixtlecos, una 
designación por encargo.

ASPIRANTE A LA DIPUTACION LOCAL 
QUEDA FUERA POR TOQUE DE BOLA 

Por Jorge Mendivil “Ligáis”

Tepic, Nayarit.- Se generó 
tremenda controversia con la 
imposición como director de la Prepa 
6. al famoso garañón Alejandro el 
“Cholo”, la sociedad de padres de 
familia y el personal docente de 
esta preparatoria ubicada en el 
municipio de Ixtlán del Río,  por la 
incertidumbre y el desconocimiento 
de los parámetros en el proceso de 

su selección como director.

Luego de una reunión que 
profesores de la esta planta docente 
sostuvieron en la biblioteca de la 
escuela y a la que fueron invitados 
padres de familia para tocar el tema 
del director impuesto en dicho plantel,  
se quejan que no fue respetada 
la votación ni el resultado final, 
los padres de familia apoyan a 
los maestros y trabajadores de la 

El regreso del más grande coleccionador 
de partidos políticos en Ixtlán 

imposición del actual director.

De acuerdo con los profesores 
asistentes debe de imperar la 
democracia y la transparencia para 
definir los asuntos de la educación 
y eso es algo que ha demostrado, 
falta que se lleve a cabo dentro de 
las instituciones de la Prepa, no 

se tomó en cuenta a los docentes 
que tuvieron el interés de participar 
en el proceso de selección de 
director.

Presumiblemente será tomada la 
dirección escolar por los docentes 
de la institución y padres de familia 
exigiendo la cabeza de director, un 

nombramiento muy especulado, 
ya que no cuenta con el perfil, la 
trayectoria necesaria, carece de 
honestidad  no muestra  respeto 
por los docentes.  Lo que influye 
en las relaciones laborales, hacen 
un llamado a las autoridades 
correspondientes para que se 
corrija este craso error. 

Debemos de contar con un centro de atención 
de emergencias en Tuxpan: Ciudadanos

*Si vamos a dar cooperación para la Cruz Roja 
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Tuxpan

Por: Alfredo López Tovar. 

Ya estamos hartos de tantas 
mendigas encuestas simuladas 
que hace quien sabe quién, el 
gobierno federal debe mejor de 
hacer encuestas ciudadanas para 
que vean si estamos o no de 
acuerdo de que exista tanto mugroso 
partido político con el cual solo se 
enriquecen sus líderes corruptos, 
sus esposas y amantes. 

En Nayarit,  tenemos una 
bola de holgazanes vividores del 
erario público como Guadalupe 
Acosta Naranjo, Manuel Cota, 
ambos Sinaloenses, Roy Gómez, 
Joselyn Fernández y un puño más 
de políticos chupacabras quienes 
solo ven el benéfico propio y el 
pueblo les vale pura madre, nomás 
se cambian de hueso y siguen 
enriqueciéndose a costillas del 
mas jodido que somos todos los 

sectores de la sociedad. 
Que el gobierno federal deje de 

simular con encuestas ciudadanas, 
que mejor destine la millonada de 
pesos que le eroga a los inútiles 
dirigentes de los partidos políticos 
existentes en el país; en más 
y mejores obras, en combatir 
verdaderamente la pobreza, la 
delincuencia, en apoyar más a la 
educación, al deporte, la tecnología, 
en rescatar los espacios públicos, 
en preservar nuestras etnias con 
una mejor calidad de vida y respeto 
y muchos rubros más que están 
por demás mencionarlos… con 
los que ya comente son más que 
suficientes para que se enfoquen 
en atenderlos y dejar de hacerse 
los occisos con tanta comparsa 
política que en nada beneficia 
al país. 

alfrdolopeztovar@yahoo.
com.mx

Por: Julieta Villanueva. 

El municipio de Tuxpan es más 
grande en población que muchos 
de nuestro estado y en la localidad 
en pleno siglo XXI no contamos 
con un centro de atención de 
emergencias de la benemérita Cruz 
Roja es el comentario generalizado 
de los pobladores del mencionado 
municipio de la costa, donde 
habitamos un poco más de 32 mil 
personas, ah pero eso sí, cada 
año tenemos que cooperar para 
la benemérita institución de la 
cual nosotros no tenemos ningún 
beneficio, municipios más pequeños 
en población como lo es Tecuala, 
Santiago y otros cuentan con servicio 
de emergencias de la Cruz Roja y 
por qué nosotros no que somos más 
en población exteriorizan  familias 
de este importante municipio de 
la costa, los cuales se quejan de 
que ya han fallecido docenas de 
personas en accidentes carreteros, 

incendios, asaltos entre otros y 
todo por la falta de este elemental 
servicio que lo viene ejerciendo 
con muchas limitantes elementos 
de seguridad pública municipal de 
Tuxpan, quienes merecen nuestro 
más sincero reconocimiento porque 
no solo son guardianes del orden 
público, sino también son bomberos y 
hasta paramédicos, lo cual es mucha 
exigencia para un servidor público 
al que les pagan una miseria desde 
hace ya varios trienios atrás. 

Esta publicación esperemos 
que sirva de reflexión para los 
gobernantes en turno del gobierno 
federal, los cuales deben de tomar 
más en cuenta a los municipios de 
todo el país, donde las autoridades  
locales se tapan con la misma cobija 
y vemos que nada hacen por buscar 
el bienestar de quienes cuidan el 
orden público y sus apreciadas 
familias. 

julietapretty94@gmail.com

El pasado Jueves 15 de Mayo se 
celebró en todo el país el día del 
Maestro, este festejo obviamente 
busca reconocer en toda la extensión 
de la palabra a los hombres y 
mujeres que día a día, dedican su 
tiempo y sus esfuerzos a transmitir 
conocimientos a las jóvenes mentes 
del mañana, la celebración viene 
de muchos años atrás y aun así la 
valía de los maestros no decrece 
por el contrario hoy más que nunca 
en la historia de nuestro país, 
necesitamos que los mexicanos 
del futuro tengan una formación 
cívica ética y profesional lo más 
completa posible, los tiempos 
modernos exigen de personas 
preparadas en todos los ámbitos 
con grados de especialización 
cada vez más profundos, lo cual 

no puede ocurrir si durante la niñez 
los buenos maestros hacen su 
trabajo formativo en las jóvenes 
mentes del mañana.

En ese sentido, y con la firme 
intención de hacer extensivo el 
reconocimiento a tan importantes 
f iguras de la sociedad, los 
diferentes órganos de gobierno 
realizaron eventos, comunicados 
o desplegados agradeciendo a los 
maestros en su día, el Gobierno de 
la Gente, por ejemplo, realizó un 
extenso evento donde además de 
reconocer el trabajo de todos los 
maestros, reconoció e incentivo a 
aquellos maestros que han tenido 
una larga y destacada trayectoria en 
la docencia, otorgándoles además 
de un reconocimiento escrito un 

En Tuxpan estamos hartos 
de tantas encuestas 

simuladas: Habitantes
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* Mejor que el gobierno haga encuestas ciudadanas 
para que nosotros los ciudadanos decidamos si deben 
de existir o no tanto mugroso partido político, con los 

cuales solo se enriquecen sus “líderes corruptos”.

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Maestros elogiados desde todos los frentes 

incentivo económico para que 
continúen con la misma motivación 
que con la que comenzaron a 
impartir clases en algunos casos 
hace más de 30 años.

Hasta ese punto, todo puede 
considerarse rutinario, pero este 
año una nueva institución se dio a 
la tarea de reconocer por su parte 
a los docentes en el estado y en la 
república, en efecto, la SEDENA 
giro instrucciones para que las 
diferentes zonas militares del país, 
realizaran eventos conmemorativos 
del día del maestro, algunos 
previamente al 15 de Mayo y otros 
con posterioridad como ocurrió 
en nuestro estado,  los diferentes 
mandos militares, fueron anfitriones 
de las diferentes secciones del 
magisterio para hacer un merecido 
reconocimiento a la labor formativa 
de los profesores.

 En nuestro estado,  e l 
Comandante de la Décimo Tercera 
Zona Militar, General de Brigada 
Diplomado de Estado Mayor, 

Sergio García Vera, tomó la batuta 
y fungió como anfitrión del evento 
celebrado al interior del cuartel 
militar con domicilio conocido. 
Ambas instituciones, cada una 
desde su ámbito, son sumamente 
valiosas para el desarrollo de la 
sociedad, sin maestros estaríamos 
en el obscurantismo y sin cuerpos 
militares pues bueno, viviríamos 
algo mucho peor que lo que 
experimentamos hace algunos 
años en materia de inseguridad.  Lo 
cierto es que esta conmemoración 
es en cierto modo histórica, pues 
nunca antes se había celebrado 
por lo menos en el estado, una 
conmemoración por parte del 
ejercito para los maestros, al 
evento asistieron además del 
Comandante de la Zona Militar, el 
Secretario General de Gobierno, 
Jose Trinidad Espinosa Vargas, 
en su calidad de representante 
del Gobernador del Estado, así 
como integrantes y dirigentes de 

las secciones 20 y 49 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación, quienes por cierto se 
mostraron muy agradecidos por el 
gesto, no seria de extrañar que el 
próximo 19 de Febrero el Sindicato 
de Maestros fuera recíproco y 
celebrara un acto conmemorando 
al ejercito, ya veremos el próximo 
año.

Más allá de lo significativo del 
evento, y de lo histórico por ser 
el primero en su especie, cabe 
destacar el reconocimiento en 
si pues en efecto los maestros 
merecen esa palmada en la 
espalda, su labor es imprescindible 
en estos días, las jóvenes mentes 
del mañana no pueden permitirse 
flaquear en su formación, aunque 
eso si los elogios también deben 
ser para las fuerzas castrenses, 
que con humildad realizaron este 
mismo tipo de eventos a lo largo 
y ancho del país.
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Arranca el primer campeonato 
municipal de Conquián en la Moderna

Lunes 19 de Mayo de 2014• www.genteypoder.com • No.  1460Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Gracias 
al patrocinio proporcionado por el 
senador Manuel Cota Jiménez al 
deporte local, arranca el primer 
campeonato municipal de Conquián, 
con reglas de la baraja española, 
con la finalidad de promover más 
opciones lúdicas deportivas a los 
jóvenes y evitar que sean prisioneros 
del ocio y las adiciones, con reglas 
de la baraja española, pero con 
juego ixtlense.

En el conquián, se reparten 9 
para hacer 10, tercias 3 iguales ya 
sean ases, o caballos o números, 
pero opción de hacer 4, escalera, 

rey caballo, 10,9.8. Del mismo signo, 
pueden dividir 123. 0 567, al, recibir 
cartas se debe de cambiar una, y el 
jugador tiene la obligación de tomar 
la carta que le sirve si ya tiene a la 
vista, puede pasar un juego ganador 
y hay que recordar los 4 números.

La técnica del juego será siempre, 
robar y pagar o bien si no tiene jugadas 
para bajar solo podrá robar y pagar 
se paga en un pozo que se coloca 
junto al marco de  cartas sobrantes, 
el jugador de derecha al jugador que 
pague tendrá preferencia, se puede 
pedir la carta robada al jugador en 
turno siempre y cuando no la haya 
observado, el jugador puede robar 
una carta con castigo.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, según 
fuente fidedigna la ex regidora 
Elsa Nayeli Pardo, pierde su 
señorío en su tercer turno al 
bate, fue descalificada de la 
candidatura local,  dejando su 
lugar a la ex diputada federal 
Felicitas Parra, quien tiene 
mejores porcentajes en este 
rubro y además siempre se 
mantuvo con perfil bajo, lo que 
le permitió jugar dentro del 
reglamento con éxito.

Dicen que los lunes ni las 
gallinas ponen, sin embargo 
Elsa Pardo, no quita el dedo del 
renglón a pesar del tremendo 

ponche que la dejó eliminada 
a pesar de que tomó medidas 
adicionales,  su contacto 
Ramón Cambero, empieza a 

ser vulnerable aunque diga lo 
contrario con información sin 
colorante, incluso es confuso 
su posición en estas elecciones 
del 6 de julio del 2014.

Todo indica que no habrá 
repechaje y que Elsa Nayeli 
Pardo, queda fuera de la 
pichada por emergente al 
bate,  lo cual es una verdadera 
lástima porque la Ex regidora 
Pardo,  tenía futuro promisoria 
en política, esto fue informado 
por fuentes de su oficina,  donde 
ya se valora su regreso a la 
regiduría, sin embargo todo 
indica que no será posible, 
porque su sustituto, no quiere 
que regrese.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Tepic, Nayarit.- En el municipio 
de Ixtlán del Río, siguen las 
sorpresas, parece que regresa el ex 
presidente municipal Héctor Javier 
Sánchez, Manguito o Managuito, 
con sus mismas armas, en nuevo 
envoltorio el institucional quiere 
un relevo generacional,  porque 
estaba donde tenía que estar y 
estar donde hay que estar, más vele 
coleccionar partidos políticos.

Un  secreto a voces en la 
cabecera municipal  el coleccionador 
de Partidos, regresa no como 
candidato oficial,  será quien 

mande en la próxima administración 
según manejan sus seguidores por 
twitter,  regresa por la revancha 
y a demostrarle al Chato Muñoz, 
quien tiene más poder en este 
municipio, donde ambos disputan 
la titularidad del liderazgo moral 
de aquella zona.

Escondido tras fulgurante 
campaña priista el dos veces 
ex  p res iden te  mun ic ipa l , 
encontró acomodo en el PRI, 
confeccionándose un traje a la 
medida que le permitió fulgurante 
escalada con  la cual está a punto 
de sustituir al candidato después 
de un debate enriquecedor interno, 

de esta manera lo interpretan 
los ciudadanos Ixtlecos, una 
designación por encargo.

ASPIRANTE A LA DIPUTACION LOCAL 
QUEDA FUERA POR TOQUE DE BOLA 

Por Jorge Mendivil “Ligáis”

Tepic, Nayarit.- Se generó 
tremenda controversia con la 
imposición como director de la Prepa 
6. al famoso garañón Alejandro el 
“Cholo”, la sociedad de padres de 
familia y el personal docente de 
esta preparatoria ubicada en el 
municipio de Ixtlán del Río,  por la 
incertidumbre y el desconocimiento 
de los parámetros en el proceso de 

su selección como director.

Luego de una reunión que 
profesores de la esta planta docente 
sostuvieron en la biblioteca de la 
escuela y a la que fueron invitados 
padres de familia para tocar el tema 
del director impuesto en dicho plantel,  
se quejan que no fue respetada 
la votación ni el resultado final, 
los padres de familia apoyan a 
los maestros y trabajadores de la 

El regreso del más grande coleccionador 
de partidos políticos en Ixtlán 

imposición del actual director.

De acuerdo con los profesores 
asistentes debe de imperar la 
democracia y la transparencia para 
definir los asuntos de la educación 
y eso es algo que ha demostrado, 
falta que se lleve a cabo dentro de 
las instituciones de la Prepa, no 

se tomó en cuenta a los docentes 
que tuvieron el interés de participar 
en el proceso de selección de 
director.

Presumiblemente será tomada la 
dirección escolar por los docentes 
de la institución y padres de familia 
exigiendo la cabeza de director, un 

nombramiento muy especulado, 
ya que no cuenta con el perfil, la 
trayectoria necesaria, carece de 
honestidad  no muestra  respeto 
por los docentes.  Lo que influye 
en las relaciones laborales, hacen 
un llamado a las autoridades 
correspondientes para que se 
corrija este craso error. 
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Tepic.-En el marco del Plan de 
Seguridad Nayarit 2014, elementos 
de la Policía Nayarit en coordinación 
con agentes de la Procuraduría 
General de la República (PGR), 

localizaron y destruyeron cuatro 
plantíos de marihuana en el municipio 
de Jala.

Los sembradíos del enervante 

fueron ubicados en las inmediaciones 
del poblado Los Aguajes, donde 
elementos estatales y federales 
arrancaron de raíz e incineraron más 
de 67 mil 800 plantas con un peso 

superior a las 12 toneladas.
El primero de los plantíos medía 

9 mil metros cuadrados, el segundo 
100 metros cuadrados, el tercero 
100 metros cuadrados y el cuarto, 

Tepic.-Elementos de la Policía Nayarit 
desplegaron un operativo de Prevención del 
Delito  al interior del municipio Del Nayar, través 
del cual realizaron la detención de tres sujetos 
por el delito de Asalto y Robo. 

Los detenidos responden a los nombres de 
José Luis García Lobatos, de 28 años de edad, 
Estaciano García López de 50 años de edad y 
Alejandro Juvierco García de 38 años de edad, 
todos originarios y vecinos del poblado de La 
Mesa del Nayar. 

Tras las investigaciones realizadas por el 

cuerpo de élite Policía Nayarit se esclareció que 
los hoy detenidos, armados se dedican a asaltar 
a quienes transiten por la brecha que conduce 
del poblado de la Mesa del Nayar al poblado de 
Lindavista, del mismo municipio. 

Al momento de su detención los agentes les 
aseguraron un arma de fuego de la marca Uzi 
mini Cardina, calibre .09 mm. MC 06515, con 
19 cartuchos útiles al calibre, un arma de fuego 
tipo escuadra calibre 22 mm, con 6 cartuchos 
y una navaja.  

Por lo anterior, los detenidos fueron puestos 
a disposición del agente del Ministerio Público 

Resultado del combate frontal a la impunidad... 

Policía Nayarit y PGr localizaN y destruyeN 
cuatro PlaNtíos de marihuaNa eN Jala

•	 Más	de	67	mil	plantas	fueron	arrancadas	de	raíz,	las	cuales	arrojaron	un	peso	superior	a	las	12	toneladas,	mismas	
que fueron incineradas.

•	 José	Luis	García	Lobatos,	Estaciano	García	López	y	Alejandro	
Juvierco	García,	mantenían	asolado	el	camino	que	conduce	al	poblado	de	

Lindavista,	municipio	Del	Nayar.

2 mil 100 metros cuadrados, con un 
promedio de seis plantas por metro 
cuadrado y un peso de entre 110 y 
210 gramos por planta.

En torno al tema el Fiscal General 
Edgar Veytia indicó que gracias a 
esta acción conjunta con el Gobierno 
Federal (PGR) se evitó que millones 
de dosis de esta droga llegue a manos 
de niños y jóvenes nayaritas.

Puntualizó que con acciones como 
esta, el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso con la sociedad, de 
trabajar en unidad con los tres órdenes 
de Gobierno para lograr un Nayarit 
fuerte y seguro para todos.

En el marco de la lucha frontal contra la impunidad…

Policía Nayarit ‘enjaula’ a 
asaltantes de la Mesa Del Nayar

para los trámites de Ley correspondientes. 
Al respecto el Fiscal General Edgar Veytia 

señaló que con esta acción el Gobierno de la 
Gente refrenda su compromiso con la sociedad, 

de combatir frontalmente la impunidad y llevar 
ante la justicia a quienes delinquen. 

Por un Nayarit fuerte y seguro.
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Priistas ven en Rodolfo Coronado y Víctor 
Peña los refuerzos que el partido necesita 

Por José María Castañeda

Con los bolsillos retacados de billetes así 
se fueron los comercializadores de fríjol, luego 
de haber comprado con la complicidad del 
gobierno tanto federal como del estado las 
cosechas del grano en sus diferentes variedades 
a verdaderos precios de hambre. 

Siempre estuvimos machacando desde 
esta trinchera el porqué el gobierno no hacía 
nada por frenar este abuso a los productores 
por parte de los coyotes  quienes a ciencia y 
paciencia de las autoridades adquirían el grano 
en sus variedades azufrado en 5 pesos kilo, de 
azufrado higuera “peruano” a 7 pesos Pintos 
saltillos igual es decir a 7 pesos y marcelas por 
lo mismo cuando en las tiendas de autoservicio 
los peruanos se cotizan hasta en 36 pesos el 
kilo los azufrados a 22 pesos y los saltillos y 
marcelas a 18 pesos.

Un atraco fue el que hicieron los  intermediarios 
ante los empresarios propietarios de grandes 
cadenas de tiendas como Aurrera, Soriana, 
Farmacias Guadalajara Oxxo y otras ya no 

hay frijol en el municipio santiaguense, luego 
que los mismos Coyotes comercializadores u 
como los quiera usted llamar anduvieron con 
su pregón de que el sábado era el último día 
para comprar fríjol, y quien no lo hiciera es 
decir quien no vendiera correría el riesgo de 
que se le llenara de gorgojos si es que antes 
no los trataban. 

Insisto ya no hay fríjol salvo el que dejan 
los productores para sembrar de nueva cuenta 
sus tierras en el próximo ciclo, por lo que no 
les queda a los sufridos productores esos que 
escuchan como recordatorio familiar el que 
digan nuestros gobernantes que Santiago 
es la  capital del campo, que el gobierno 
federal se apiade de ellos haciendo efectiva 
la promesa de hacerles llegar un apoyo por el 
tonelaje entregado consistente en 2 pesos por 
kilogramo entregado aún que de última hora 
se señala que no serán dos sino tres pesos, lo 
cierto es que los productores ya no la quieren 
con chongos sino que les hagan efectivo el 
pago de los 2 pesos por kilogramo de frijol 
entregado, así las cosas para los sufridos 
productores del grano alimenticio.

Por José María 
Castañeda 

S A N T I A G O . -  L o s 
movimientos que se están 
dando al interior del Partido 
Revolucionario Institucional 
le devuelven la confianza 
a los electores, cosa que 
hemos estado viendo en el 
devenir de los días, donde 
con agrado señalan priistas 
que, qué bueno que el PRI, 
esta rectificando y como 
los  gatos de la cola está 
hondeando a quienes con 
reciente presencia en partidos 
opositores, salieron nominados candidatos.

Qué bueno que Edwin Carrillo, es precandidato 
a regidor por la octava demarcación en sustitución 
de una ex petista primero y ex perredista 
posterior, también se tomó con agrado que se 
haya cambiado al precandidato a regidor por 
Ibarra, ya que este era precedido de la fama de 
haber andado en aquella famosa campaña del 
99 apoyando al entonces candidato del cambio 
el empresario Antonio Echevarría.

Ayer en la noche del rompimiento de nuestra 
tradicional feria de primavera, al ver del brazo 
de Fátima del Sol Gómez Montero, a Rodolfo 

Coronado Montaño, y a Benigno Ramírez 
Espinosa, todos coinciden que Coronado Montaño 
fortalecerá sin duda la formula priista para ir al 
triunfo, señalando de paso que ojala y que la 
dirigencia estatal tricolor haga lo mismo con la 
muchachita esa de Gavilán Grande, Paulina 
Hernández, cuya familia toda milita en el PRD, 
y que en la primera reunión a la que convocó 
en su poblado de origen la gente no acudió 
excepto su propia familia, cosa que provocó 
que la güerita secretaria del partido tricolor en 
el municipio, al igual que Hernán Cortés, llorara 
bajó un árbol, en lo que fue llamado. El árbol 
de la noche triste.

 Se habla de que quien pudiera ser una 

Compostela.- Con el propósito de 
coordinar mejor cada una de las acciones 
que emprenda el Ayuntamiento, el 
presidente municipal de Compostela, 
Pablo Pimienta Márquez, se ha 
estado reuniendo con algunos de 
sus colaboradores más cercanos, 
principalmente con aquellos que ostentan 
alguna dirección o que fungen como 
responsables de un departamento.

Dichos encuentros con su gabinete, 
son con el propósito de buscar alternativas 

para resolver  los problemas más 
apremiantes que se han presentado 
durante su administración, así como 
examinar el estado que guarda cada 
una de estas áreas, junto con los 
proyectos de trabajo de sus directores 
o encargados.

Para ello, Pimienta Márquez se 
hace acompañar del síndico Mahuatzin 
Leonel Díaz Rodríguez y de regidores, 
haciendo efectivo su propósito de que 
los acuerdos que emanen se tomen 

de manera colegiada pensando en el 
bienestar de sus habitantes.

En ese sentido, el alcalde de 
Compostela, tiene la mejor disposición 
de trabajar en armonía con el Cuerpo 
de Cabildo; así mismo, ninguno de sus 
funcionarios busca confrontaciones 
o pleitos innecesarios, dado que los 
colocó en sus respectivas posiciones 
“porque les tiene confianza”.

El interés de Pimienta Márquez, 
es que cada una de las áreas que 

conforman el Ayuntamiento tengan 
mejor organización y estabilidad, 
para que los servicios que se brindan 
a la población sean más eficientes y 
oportunos, entre ellos: el suministro 

de agua potable, drenaje sanitario, 
recolección de basura y mejoramiento 
de vialidades; y aunque los recursos 
son nulos, se pondrá mayor esfuerzo 
para cumplir con este compromiso

Abatir rezagos de servicios básicos a la 
población, prioridad de Pimienta Márquez

 A precios irrisorios los Coyotes 
se llevaron las cosechas del 

grano en Santiago 

magnifica opción para suplir a Paulina Hernández, 
sería el Odontólogo Víctor Peña Martínez,  de 
quien está demostrado que capacidad la tiene 
al igual que experiencia por eso los priistas 

santiaguenses  creen que hay que reforzar el 
equipo con personas con capacidad experiencia 
y trabajo, cualidades que tienen y de sobra 
Rodolfo Coronado, y Víctor Peña.

Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” Tel. 2132320 
2132315
2132313
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Clases de lecto-escritura 

personalizada, costo 

muy accesible $80 pesos 

por dos horas, informes 

a los teléfonos 2 143297 y 

311 1557641.

Edwin Carrillo por Blanca Nieblas, 
Rodolfo Coronado por Aní Porras, 

pero y la igualdad de género?

*Podrían seguir los cambios en el PRI

Por José María Castañeda

Santiago.- Los movimientos dentro 
del Partido Revolucionario Institucional 
continúan a la alza luego que se señala 
con bastante insistencia que en la 
demarcación número 8 la maestra 
Blanca Nieblas, anda organizando a 
un grupo de mujeres para protestar 
el que la hayan sacado de la “jugada” 
para darle la candidatura al Presidente 
de Sanidad Vegetal Edwin Carrillo 
Meza, cuando en el primer grupo de 
candidatos del PRI ella era la candidata 
a regidora por la demarcación antes 
referida.

Otra que tampoco siente seguro 
su nominación es la candidata a 
diputada por el décimo distrito Aní 
Porras, quien en la semana en la 
que anduvo realizando campaña en 
el distrito no levantó, lo que provocó 
que la dirigencia del partido volteara la 
vista al municipio de Santiago, donde 
aún que no está del todo definido se 
menciona que el abanderado del partido 
podría ser el también presidente de 
la ARIC tabaquera Ingeniero Rodolfo 
Coronado Montaño.

Aquí hay que mencionar que las 
postuladas por el Partido Revolucionario 
Institucional desde que se dieran a 
conocer sus nombramientos la maestra 
Blanca Nieblas, como candidata a 
regidora, y Aní Porras, como candidata a 
diputada de inmediato hubo reacciones 
de parte de la militancia ya que 
argumentaron que la primera de ellas 
jamás realizó acto alguno de proselitismo 
a favor del PRI, pudiéndose no decir lo 
mismo de los actos que aseguran realizó 

primero en el Partido del Trabajo, y luego 
en el de la Revolución Democrática en 
donde participó apoyando a su señor 
padre el viejo agricultor de la Presa 
Mariano Nieblas.

Mientras que en el caso de la vecina 
de la colonia Juárez, Aní Porras, esta 
también fue cuestionada por los priistas 
que tienen años haciendo “talacha” 
en el partido y que sin embargo como 
alguna vez lo dijo Antonio Jiménez 
González, “fui priista por más de 50 
años y al partido jamás le merecí ni 
siquiera una mendiga chamba de cuico, 
mencionando que está todavía en la 
elección pasada anduvo del brazo de 
Pavel Jarero, y de Castellón Fonseca, 
y de pronto sale nominada candidata a 
diputada por el X distrito electoral bajo 
las siglas del PRI, partido que no deja 
de estar en la picota del escándalo ya 
que podría suplir a las candidatas antes 
señaladas, pero con personas de su 
mismo género no con varones como es 
el caso de la Maestra Blanca Nieblas, 
quien podría ser suplida por Edwin 
Carrillo, mientras que Aní Porras, por 
Coronado Montaño, pero y la igualdad 
de género apá.

SANTIAGO.- De acuerdo al sentir 
del cronista de la ciudad J Ascensión 
Rodríguez Borges, este nos envía a 
nuestra mesa de redacción los siguientes 
versos que titula en “Campaña” los 
que ponemos a su consideración hoy 
que estamos llegando a la recta final 

de la pre campaña que realizan los 
diferentes partidos políticos.

“Llega el tiempo de elecciones y si 
has notado la  gente, como por arte de 
magia se transforma de repente, Todos 
quieren ayudar, y proteger al jodido le 

Por José María Castañeda

En el marco del Día Estatal de 
la Lucha Contra el Dengue indicado 
por Roberto Sandoval, cada tercer 
viernes del mes de mayo de cada 
año estaremos celebrándolo y que 
es motivo y pretexto para dar a 
conocer lo que se ha venido haciendo 
al inicio del año, prácticamente es 
un trabajo que no ha parado desde 
hace dos años y que está rindiendo 
sus frutos.

Lo anterior lo dio a conocer el 
Secretario de Salud en el Estado 
ingeniero Oscar Villaseñor Anguiano, 
en entrevista con el reportero  luego 
que concluyera el acto celebrado en 
la plaza Hidalgo de esta ciudad,- El 
año pasado teníamos a estas alturas 
una cantidad considerable de casos 
de dengue confirmados y a pesar que 
continua la epidemia a nivel nacional, 
con más de 20 brotes activos Sinaloa 
en primer lugar, Nayarit a dado 
muestras que con un buen gobierno 
y con una buena sociedad podemos 
salir adelante-.

 Ingeniero, porque Santiago 
Ixcuintla, “No solamente Santiago, el 
día de hoy son 3 arranques magnos, 
son Tepic, Bahía de Banderas, y 
Santiago, pero hay 17 eventos iguales 
de importantes en cada uno de los 
municipios, a nivel estado, y aquí es  
muy importante decir el año pasado 
y no hay que dejar de reconocerlo 
nos agarro la epidemia mal parados 
porque no había una conciencia de 
un trabajo de prevención tal y como 
lo ha venido impulsando Roberto 
Sandoval. Desde el año pasado 
habilito una parte de equipamiento 
que nos hacía falta, nos equipo con  
insumos, el día de hoy te quiero 
decir tenemos insumos hasta para 
prácticamente un año, esto gracias 
al apoyo del señor Roberto Sandoval, 
esto es muy importante pero una 
autoridad sanitaria si no recibe el 

apoyo financiero todo se vuelve 
difícil y en esta ocasión lo estamos 
recibiendo.

Ingeniero en este momento como 
se encuentra el sector salud, porque 
ha habido quejas de que no hay 
medicamento en los centros de salud, 
no nada más en la población sino 
que en todo el estado, “no eso es 
totalmente falso no estoy asumiendo 
que estamos al cien  por ciento  pero 
te lo puedo comprobar con datos 
del propio Seguro Popular a nivel 
nacional como el abasto que inició 
en este sexenio cierto muy abajo, a 
niveles del 27 o 29 por ciento y que 
hoy el peor escenario es del 85 por 
ciento, tenemos en promedio sobre 
todo en hospitales generales y el  
tema de medicamentos que se da 
esto en consulta externa el que va 
con la receta por encima o alrededor 
del 90 por ciento.

Al comienzo de que se diera tu 
nombramiento hubo cuestionamientos 
hacia tu persona, porque eres ingeniero 
y no doctor a la fecha como percibes 
el sentir popular de las personas 
Oscar, “no se eso se lo dejo a quien 
haya opinado en ese sentido, o a 
quien decida tenemos ya 2 años al 
frente  con todo el apoyo, y sobre 
todo con el mejor apoyo que pueda 
tener un  Secretario de Salud, con 
los mejores doctores enfermeras y 
el personal que tenemos que para 
mí es el mejor del mundo y que con 
ello hemos sacado adelante nos falta 
mucho por hacer pero considero 
que hay vamos ya la secretaria no 
está pasando por los episodios tan 
dramáticos de antes y sin  lugar a 
dudas ahí están los hechos que falta 
mucho por hacer lo reconozco y lo 
acepto, pero me parece que vamos 
caminando hacia adelante y no hacia 
atrás como antes, satisfecho Ingeniero, 
“sin duda alguna explico el funcionario 
del sector salud en el estado Oscar 
Villaseñor Anguiano. 

Versos de la Autoría de Chon 
Borges Titulado “En Campaña” 

Batalla Contra Dengue la Impulsa  
Roberto Sandoval: Oscar Villaseñor

ofrecen agua al sediento, y regalan pan 
al mendigo, nada te pueden negar su 
intención es protegerte por mucho que 
tui les pidas trataran de complacerte, 
y aquel que nunca te habló, llega y 
te llama hermano, te apapacha y te 
saluda con un apretón de manos, 
Cuando has visto en otras fechas una 
cosa sin igual, que un rico invite a su 
mesa a un jodido a merendar.

Pregonan en sus campañas una gama 
de promesas el apoyo al campesino y 
el combate a la pobreza, incursionan 
por la sierra  la costa entera recorren, 
todo con un solo fin el socorrer a los 
pobres, ni el jején ni los zancudos o el 
sofocante calor, los hacen desfallecer 
en esta noble labor, pasa el tiempo de 
elecciones todo queda en el olvido se 
olvidan de sus promesas como también 
del jodido, si dudas lo que te diga te 
invito a que reflexiones y lo puedas 
constatar el día de las elecciones; 
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